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Голас Радзімы  панядзелак, 15 кастрычніка, 2018 
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Іван Жда но вічДбаючы пра будучыню —

вартапамятацьпрамінулае,уро

кігісторыі,прадухоўныдосвед

папярэднікаў.Пратоедумалася,

каліўМінскунаПакровыасвя

чаўся велічны храм. Дарэчы,

у беларусаў шанаванне прод

каў мае дагістарычныя карані:

так сцвярджаюць даследчыкі

народных традыцый. Паводле

вераванняў продкаў, людзі пас

ля зямнога жыцця становяцца

Дзядамі:нашымінябачнымі—

нябеснымі—апекунамі.Тамуй

цяперяшчэўхатахвясковыхаб

разы хрысціянскія, прыбраныя

белымівышываныміручнікамі,

суседзяцьзфотапартрэтаміро

дзічаў,штокалісьціхатызбуда

валі,жыліўіх,адворагаўзям

люсваюбаранілідызастаюцца,

пасляпераходуўсветіншы,ду

хоўнымідарадцамі, абаронцамі

длянашчадкаўроду.

Асабліваезначэннеўжыцці

супольнасцімаюцьвекавыятра

дыцыі,каліадбудоўваеццанеза

лежная дзяржава. Якраз у такі

часвельміпатрэбнаеадзінства.І

досведстарэйшых,іхпрыклад,і

мудраяразвага,ісэрцаспагадлі

вае,наватсамаахвярнаепатрэб

на— каб умець падняцца над

часовымі,асабістымі,дробнымі

спрэчкамісваркаміўімянечага

значнабольшістотнага.Поўная

ж назва месца па вуліцы Усіх

свяцкай,дзе,паводлеслоўсвя

тароў, цяпер гаспадарыць Свя

таяТройцайжыхараміўсесвя

тыя:Хрампомнік у гонарУсіх

святых і ў памяць аб ахвярах,

што выратаванню Айчыны на

шайпаслужылі.Удніасвячэння

будынкамітрафорныпротаіерэй

ФёдарПоўны,адзінзініцыята

раўягоўзвядзенняйцяперашні

настаяцельУсіхсвяцкагапрыхо

да, казаў журналістам: вельмі

сімвалічнатое,штохрамрасце

разамзмаладойБеларуссю.

На сайце http://hramvs.by/

чытаем,штоён“станегалоўным

духоўным агульнанацыяналь

ныммемарыяламупамяцьпра

мільёны беларусаў і выхадцаў

зБеларусі, якія загінулі й былі

раскіданыяпа ўсім свеце рэва

люцыямі,войнамі,гвалтоўнымі

перасяленнямі ды рэпрэсіямі,

якія пакінулі родныя месцы ў

пошукахлепшаедолі”.Такшто

можна прадбачыць: беларусы з

замежжа будуцьнаведваць яго.

Дарэчы, мы пісалі ўжо (“Хло

пецГерой з Падгор’я” — ГР,

25.01.2018)пратое,штокапсу

лу з зямлёй з магілы беларуса,

снайпераЛеніградскагафронту,

Героя Савецкага Саюза Фядо

сіяСмалячковазаклаліўкрып

це Храмапомніка. Як вядома,

у шэрагах абаронцаў нескаро

нага Ленінграда, сярод ягоных

жыхароўпакутнікаў тае пары,

працаўнікоў на заводах у каль

цы блакады былі дзясяткі ты

сяч беларусаў. Памятная літыя

й цырымонія закладкі капсулы

прайшліпрыўдзелебеларусаўз

СанктПецярбурга і Ленінград

скайвобласці.Тадыжпрэзідэнт

Фонду садзеяння развіццю ра

сійскабеларускага
супрацоў

ніцтва“БелыяРосы” ІрынаРо

гаваказала,што“для120тысяч

беларусаў, якія жывуць у гора

дзе на Няве і ў Ленінградскай

вобласці, шанаваць гісторыю і

памяцьпраземлякоў—непрос

та словы: гэта святы абавязак

нашыхсэрцаў”.➔
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светапогляд

Сын, сям’я, 
кам са мол 

і “Вя сёл ка”   Стар. 6

“Бе ла рус кія 
се зо ны” 

ў Даў гаў піл се   Стар. 2

прэм’ера
Балетнаслуцкі

сюжэтУвялікімтэатрыБеларусі

ўпершынюпастаўлены

балет“анастасія”,

правобразамгалоўнай

гераініякогапаслужыла

княгіняанастасіяслуцкая

Аўтар лібрэта, драматург

АнатольДзялендзікрасказаўна

старонкахкастрычніцкаганума

рачасопіса“Партер”,штошмат

працаваў з гісторыяй Анаста

сіі Слуцкай, напісаў сцэнарый

фільма. Калі ж у Вялікім тэат

ры вырашылі паставіць балет

праАнастасію,даягозвярнуўся

дырэктартэатраУладзімірГры

дзюшка. Па словах лібрэтыста,

балет—гэтазусіміншаягісто

рыя,чымуфільме,тамупараіў:

забудзьцесяпраяго,атрымлівай

цеасалодуадновагавідовішча.

Нагадаем, што Анастасія

паслясмерцімужа(1503),князя

слуцкага і капыльскага Сямёна

Міхайлавіча,кіравалакнястваму

тойчас,калінаягочастанапада

лікрымскіятатары.Іёйу1505

1508гадахудаваласятоерабіць,

асабіста ўзначальваючы войска.

Зчасамкіраваннекняствампры

няўнасябеяесынЮрый.

Напярэдадні прэм’еры на

сцэнетэатра,удэкарацыяхба

лета,ладзіласясустрэчазжур

налістамі.Янымелімагчымасць

задаць пытанні балетмайстру

пастаноўшчыкуЮрыюТраяну,

кампазітару Вячаславу Кузня

цову, мастакупастаноўшчыку

Аляксандру Касцючэнку ды

артыстам, якія выконваюць га

лоўныя партыі: Ірыне Яромкі

най,АнтонуКраўчанку,Юрыю

Кавалёву.

яксправы,дыяспара?

Чын вя лі ка га асвя чэн ня Хра ма-пом ні ка ў го нар Усіх свя тых, што 25 га доў бу да ваў ся 

ў Мін ску, уз на чаль ваў Свя цей шы Па тры ярх Мас коў скі і ўсяе Ру сі Кі рыл

Храм адзінства нашага

Моц нае 

пры цяг нен не 
Ма зы ра  Стар. 5

Ускладзедэлегацыісамарскай

вобласці,штоўдзельнічалаў

VФорумерэгіёнаўБеларусіірасіі,

быліактывістыабласнойсуполкі

беларусаўівыхадцаўзБеларусі

“руска-БеларускаеБратэрства

2000”Мне заўсёды падабаюцца сумесныя

дзеі, што ў аснове сваёй нясуць апты

мізм,скіраваныянатворчасць,супрацу.І

такімкрытэрыям,намойпогляд,адпавя

даеVФорумрэгіёнаўБеларусідыРасіі,

штопраходзіў10–12кастрычнікаўМа

гілёве.Абласныцэнтрдатагожі“Мола

дзеваясталіцаБеларусі2018”:такіста

тус ён атрымаўпа рашэнні аргкамітэта

адпаведнага рэспубліканскага конкурсу.

Чарговыфорум,нагадаю,праходзіўпад

эгідайСавета РэспублікіНацыянальна

гасходуБеларусідыСаветаФедэрацыі

ФедэральнагасходуРасіі,быўскіраваны

напашырэннесупрацыміждзяржавамі,

умацаваннеэканамічнайінтэграцыі.

МногіяСМІпаведамлялі:умерапры

емствах форуму паўдзельнічала каля

2000 чалавек, больш за 20 губернатараў

рэгіёнаўРасіі.Самарскуювобласцьпрад

стаўляла афіцыйнаядэлегацыяначале з

Губернатарам Дзмітрыем Азаравым. А

творчуюдэлегацыювобласці,якуюўзна

чальвала прэзідэнт Самарскай абласной

арганізацыібеларусаўівыхадцаўзБела

русі “РускаБеларускаеБратэрства2000”

Ірына Глуская, запрасіў Магілёўскі абл

выканкам. “Наш творчы дэсант у Магі

лёве атрымаўся салідным,— распавядае

ІрынаМіхайлаўна.—У імбылішматра

зовы лаўрэат міжнародных, усерасійскіх

фестываляўіконкурсаўбеларусківакаль

ныансамбль“Каданс”(мастацкаякіраўні

цаІнаСухачэўская)іпяцьяркіхмайстроў

дэкаратыўнапрыкладнай творчасці воб

ласці”.➔
 Стар. 4 

БЕ
ЛТА

Вакальны ансамбль “Каданс” на галоўнай канцэртнай пляцоўцы форуму: 

на Плошчы Зорак у гістарычным цэнтры Магілёва

На форуме ў Магілёве

Аляксандр Лукашэнка і Патрыярх Кірыл. Сустрэча ў Мінску.

1Голас Радзімы  пятніца, 9 лістапада, 2018 

Народная дыпламатыя —
гэтакалісэрцамілюдзіадкры
ваюцца, цягнуцца насустрач
адзінаднаму.Калігавораць—
і на самым высокім дзяржаў
нымузроўні—аддушы,ане
павывераныхпаперках. Ікалі
адшчырасцітае,высокіхэмо
цый — дух захоплівае. Хоць
дыпламаты й палітыкі, вядо
маж,умеюць“настройдушы”
прыхоўваць,калітрэба, ікры
ху стрымлівацькантраляваць
яго, ды сапраўды сяброўскія
пачуцці спецыяльнане “сфаб

рыкуеш” — як і не схаваеш,
калі хваля цеплыні ўсіх побач
ахінае.

А дружалюбны настрой
панаваў на нядаўнім першым
Форуме рэгіёнаў Беларусі ды
Украіны, што праходзіў 2526
кастрычніказудзелампрэзідэн
таўабедзвюхкраін:Аляксандра
Лукашэнкі й Пятра Парашэн
кі.Паслявельмінасычанагана
падзеі дня кіраўніца беларус
кай суполкі “Голас Радзімы”
Таццяна Дзяменнікава якраз,
як гаворыцца, з цэнтру падзей

пісала мне па вайберы ўвечар
26га, напрыканцы гомельскіх
сустрэч: “Пашчасціла пабыць
наФоруме рэгіёнаў— дэлега
там адМікалаеўскай вобласці:
дырэктар нашага дэпартамен
таўзначальваедэлегацыю,дык
імянеўзялі.Явельміўражана
такім высокім узроўнем арга
нізацыі Форуму, прыёмам на
беларускай зямлі. Плакала, бо
стрымаццанемагла,трыдні—
адрадасцізаБацькаўшчыну.За
нас быў адказны Калінкавіцкі
раён.Колькіжмызагэтыядні

ад сяброў беларускіх атрымалі
ўвагі,цяпла,дабрыні!Сустрэлі
насяшчэ23гавечарамнамяжы
—зкараваемдыпеснямібела
рускімі,упрыгожыхнародных
строях.Простасупер!Такаясу
стрэча, гасціннасць беларусаў
былінеспадзяванкайдывельмі
ўразіліўсіхнас.А24.10ладзі
лі для нас цэлы дзень розныя
экскурсіі, сустрэчы. І паўсюль
суправаджалі потым. І сягоння
толькіпаехаліаднас—азаўтра
ўранні прыедуць: праводзіць”.
➔ Стар. 3
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Родныя людзі

Фарбы 
лёсу 

Мацея 
Чырыча  

 Стар. 6

КонКуРсы

яна працуе 
прыгажуняй
Чым будзе здзіўляць Кітай 
і свет на міжнародным 
конкурсе прыгажосці 
“Міс свету 2018” Марыя 
Васілевіч?

Перад адлётам у курортны
горадСаньякітайскайправінцыі
Хайнань, дзе пройдзе фінал
конкурсу,Марыя Васілевіч ка
залажурналістам,штоставіцца
да яго як да працы: “Бо шмат
укладзена сіл у падрыхтоўку,
шмат працыне толькімаёй—
усяе каманды. То й на самім
конкурсе трэба выкладвацца
кожныдзеньнастоадсоткаў—
не шкадаваць сябе, таму што
такі шанец прадастаўляецца
адзінразужыцці”.

Уконкурсе,якіпрадоўжыцца
цэлымесяц,закаронупазмага
юцца ўдзельніцы прыкладна з
120краін.Арганізатарыконкур
су адмовіліся ад традыцыйных
дэфіле ў купальніках: яны ма
юцьнамербольшувагі надаць
сацпраектамудзельніц.Марыя,
студэнтказМінска,плануепры
цягнуць увагу грамадскасці да
праблемінклюзіі,гаварыцьпра
важнасць самарэалізацыі ды
сацыяльнай адаптацыі людзей
з інваліднасцю. Канкурэнткам
уручыцьсэрцайкізлямцайса
ламяныханёлаў,якіхдапамаглі
ёй стварыць таленавітыя дзеці
з інваліднасцю. Марыя павез
ла шмат касцюмаў і сукенак
ад айчынных мадэльераў. Ёй
дапамагалійспецыялістышко
лы прыгажосці, харэографПа
вел Стрэльчанка: прыгажуня
працаўніцабудзейтанцаваць.

Рыгор Гарэшка

далёКія – блізКія

Бе ла ру сы і ўкра ін цы на Фо ру ме  
ў Го ме лі га ва ры лі не толь кі пра 
ганд лё ва-эка на міч ныя ста сун кі, але і пра 
па шы рэн не, па глыб лен не сяб роў скіх 
кан так таў у роз ных сфе рах жыц ця

Надзвычайная місія

Я добра 
помню свой 

мацярык
  Стар. 5

за ключ ны га ла-кан цэрт  
дзён бе ла рус кай куль ту ры  
ў Цю мень скай воб лас ці сё ле та 
прай шоў у Та боль ску — ду хоў най 
ста лі цы сі бі ры

Традыцыйныя ўжо для заходнесі
бірскагарэгіёнаДнібеларускайкульту
рысупаліпачасезюбілеемУладзіміра
Габруся, старшыні Табольскай суполкі
беларусаў:яму70гадоў.Кабсвятапрай
шло, паспрыяліКамітэт па справах на

цыянальнасцяў вобласці, дэпартамент
культуры, адміністрацыя Табольска.
Галоўнымі ж дзейнымі асобамі на гэ
тымБеларускімфорумебыліактывісты,
сябры Цюменьскай абласной суполкі
“Нацыянальнакультурная арганізацыя
«Аўтаномія Беларусь»” і мясцовай На
цыянальнакультурнайаўтаноміібелару
саўТабольска.Ісвятаўдалосянаславу!

Канцэртная праграма па традыцыі
ўключала ўрачыстую частку: было ўру
чэннеганаровыхграмат,падзячныхліс
тоў творчымкалектывам, іх кіраўнікам.
Віншавалі юбіляраў — з каштоўнымі
падарункамі.Затымвыступаліхарэагра
фічныя й вакальныя гурты. Госці свята
знаёмілісязвыставамідэкаратыўнапры
кладной творчасці, прывезенымі з роз
ныхраёнаўвобласці,каштавалібеларус
кіяпрысмакі.Сасвятамусіх—аўзале

аншлаг!—віншаваўмэрТабольскаУла
дзімірМазур,родавыякараніякога,пры
знаўся, з Беларусі. Вітаў грамаду яшчэ
адзінвядомыбеларус—зГомеляродам:
начальнікаддзелапасправахнацыяналь
накультурных аб’яднанняў і казацтва
Камітэта па справах нацыянальнасцяў
вобласці Сяргей Яфімчык. Ён перадаў
і віншаванні са святам ад Уладзіміра
Шуглі,ГанаровагаГенеральнагаконсула
БеларусіўЦюменьскайвобласці.

А вось ужо на сцэне “Вячоркі” —
выдатны народны фальклорнаэтнагра
фічныгурт,які30гадоўтамустварыла
заслужаная работніца культуры Расіі
Валянціна Міхіенка: беларуска, родам
з вёскі Ермакі, празванай сібірскай ра
дзімай беларусаўсамаходаў. Дарэчы,
у2017мгуртзрайцэнтраВікулавабыў
сярод удзельнікаў ІІІФэстумастацтваў

беларусаў свету. Варта згадаць, што
яшчэўканцыXІXстагоддзясем’ібела
русаўпакідаліБацькаўшчыну,шукаючы
лепшайдолі.Некаторыяпусцілікараніў
глухойтайзе,адухоўныяповязізкульту
райпродкаў—зберагаюць.➔ Стар. 4

Ка лі мы ра зам, та ды – моц ныя

Народныя традыцыі — гэта прыгожа

Сустрэчы ля стэнда Мікалаеўскай вобласці

Аляксандр Лукашэнка і Пётр Парашэнка на Форуме ў Гомелі

Б
ЕЛ

ТА

Розныя 
вобразы 

Бацькаўшчыны
   Стар. 2
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4	 如果不停止冲突，后果
将更加严重
世界冲突、乌克兰事件、赫尔
辛基2号协定和白俄罗斯加入欧
盟——白俄罗斯总统亚历山
大·卢卡申科在明斯克举行的
慕尼黑安全会议开幕式上发表
讲话时提到了上述和其他议题

24
9	 全球问题，共同解决

正如论坛所说，白俄罗斯倡导
的和平对话需求非常高。这就
是明斯克提出的使东欧成为跨
界稳定和互动纽带的重要原
因。

12	如果能和平，将有更多
收益
白俄罗斯总统和乌克兰总统在
戈梅利举行了会谈，并一同参
观了两国地区间论坛

16	“巨石”新一代工业园
区
一带一路经济带的平台节点在
白俄罗斯建成

20	通往太阳之路
白俄罗斯读者的诗句 

24	来自江苏省的客人
展览开幕式暨江苏省高等教育
机构的介绍会在明斯克国立语
言大学内举行。 外国代表团包
括来自中国东部地区的19所大
学代表。9
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30	白俄罗斯的沼泽地带，
它们的故乡
在白俄罗斯实施的国际环境项
目将有助于拯救欧洲濒临灭绝
的鸟类

32	欢乐的主宰
阿诺德·斯梅亚诺维奇是一位才
华横溢又乐观的神经外科医生，
他对生活80年的积极态度是如此
具有感染力，以至于在与他交流
后，甚至可以肯定：这个世界上
的有些人生来就是快乐的。 毕
竟，正如古老的智慧所言：快乐
就是存在的真谛。

38	关于心脏的问题
白俄罗斯如何为心脏制造人工
瓣膜

52

46	令人印象深刻的会面
白俄罗斯国家艺术博物馆的展
品不仅包括众多欧洲艺术品，
而且包含具有世界价值的艺术
品。今天，这里有太多的展品
值得去欣赏，无论在常设展览和
定期展览中，还是当博物馆储藏
室的最佳作品呈现给游客时。

30 52	记忆之树

维塔利·伊万诺维奇·布斯科
是一位众所周知的老友了。这
一切都始于编写“白俄罗斯”
杂志。是的，他是一个强大的
土地所有者。过去30年他一直
成功地引领着利亚霍维奇地区
的经济发展。他自1982年9月起
当选为主席。

32

故乡年



精英荟萃的论坛
扩大向中国市场的商品和服
务出口已成为第一届中国国
际进口商品和服务博览会框
架下在上海举办的中白商务
论坛的重要议题。

白俄罗斯参展商在论坛上
取得了良好的成果：在

展览的几天内签署了超过15
份合同、便函和价值数千万
美元的协议。白俄罗斯代表
团团长、总统行政部副主任
尼古拉·斯诺波夫科夫，白
俄罗斯驻华特命全权大使基
里尔·鲁迪，中华人民共和
国商务部欧亚司司长刘雪松
在论坛开幕式上致辞。
各部委负责人、“巨石”中白
工业园区以及约80家白俄罗斯
参展公司及其中国合作伙伴讨
论了促进和多样化白俄罗斯商

品和服务进入中国市场的方式
和方法。
论坛期间白俄罗斯工商会
与上海国际贸易促进委
员会签署了合作伙伴协
议，Belgospischeprom（白
俄罗斯食品生产商）与江苏
SOHO控股集团有限公司之间
的合作协议以及其他文件。

亚历山大·皮梅诺夫

事实摘要

与其他货币基
金的差异
国际货币基金组织关注到白
俄罗斯经济的稳定性。

国际货币基金组织驻白俄
罗斯代表团团长雅克·

明扬在“卡斯特里论坛和选
举论坛”上指出了这一趋
势。根据国际货币基金组织
代表团团长的说法，最近几
个月，一些发展中国家已经
表现出相当严重的问题。白
俄罗斯的货币基金看起来不
错。特别是该国设法将通货
膨胀率降至5％。在国际货
币基金组织中，白俄罗斯
经济状况的改善与财政政策
的严重收紧等因素有关。雅
克·明扬说，货币政策变得
更加可预测。
国际货币基金组织认为，白
俄罗斯应继续保持适当严谨
的货币和财政政策原则。“
另一点是生产力增长。因
此，有必要进一步刺激私有
企业的活动，加快国有企业
改革，以提高生产力”，雅
克·明扬说。
与此同时，雅克·明扬指出
白俄罗斯经济存在某些风
险。其中包括白俄罗斯的“
高度集中出口”，其中大部
分是在俄罗斯联邦，该国依
赖从俄罗斯进口的补贴能
源。

弗拉基米尔·维利霍夫

房子看起来很
漂亮
白俄罗斯木屋出现在法国洛
林地区城市维利耶。

在白俄罗斯驻法国大使馆
的建议下，该街区被命名
为吉恩·吉利博特，他是
一位杰出的医生、植物学
家和生物学家。他出生于
1741年，在法国里昂，但
为格罗德诺做了很多，感
谢他建立了第一个医学院
和一个大植物园。

木屋由什克洛夫斯基新闻
纸厂的房屋建筑分公司制
造。未来，计划与一家法
国公司签订合同，供应白
俄罗斯瓷砖以及白俄罗斯
制造的家居厨房，用于装
修房屋。
正如白俄罗斯驻法国大使
帕维尔·拉图什科指出的
那样，白俄罗斯在洛林已
经建造了71栋住宅，计划
到2019年底将建筑物增加
到132所。 2017年，白俄
罗斯家具，房屋和其他木
制产品以1600万美元的价
格交付给法国，今年前9个
月已达到1700多万美元。

斯韦特兰娜·萨维里耶娃
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如果不停止冲突，	
后果将更加严重
世界冲突、乌克兰事件、赫尔辛基2号协定和白俄罗斯加入欧盟——白俄罗斯总
统亚历山大·卢卡申科在明斯克举行的慕尼黑安全会议开幕式上发表讲话时提到
了上述和其他议题

深渊的边缘
一开始，卢卡申科指出，
慕尼黑会议是世界上最久
远的、最权威的政治论坛之
一。会上，专家层面讨论了
全球意义上的安全问题。慕
尼黑会议呼吁客观分析正在
形成的局势，制定建设性议
程，扩大互动及加强安全。

不仅在欧洲，而且在其周
边。
白俄罗斯领导人强调说：“
今天没有比维护和平更重要
的问题，而这个问题通常发
生在我们身边。”
令人印象深刻的会议参与者
们以及正在讨论的问题清单
证实了这一议题的迫切性，
这些问题反映了我们最尖锐

的“痛点”：从东西方的分
歧到乌克兰的冲突。
总统后悔赞同慕尼黑会议报
告中的结论，我们的星球已
经到了深渊的边缘，越过这
个深渊就会发生全球冲突。
据他介绍，冲突已经成为包
括欧洲地区在内的国际关系
发展的决定性因素之一。
亚历山大·卢卡申科提醒在
座的人，几乎所有大陆都发
生过武装冲突。试图将地区
划分为势力范围，加剧了中
东和亚洲的冲突。在非洲，
中央权力的削弱伴随着激进
的伊斯兰组织的加强。
事实上，顿巴斯的持续战争
也是在欧洲的战争，卢卡申
科说。
白俄罗斯领导人提请注意这
样一个事实，世界上的难民
人数不再是数百人，而是数
百万人。
他还补充说，美国与中国之
间的贸易矛盾涉及数千亿美
元，这开始引发华盛顿与北
京之间在其他领域的对抗，
已经开始用到了“冷战”这b
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一词。总统指出，最接近的
盟友美国和欧盟之间的分歧
越来越明显。
亚历山大·卢卡申科表示，
俄罗斯与西方之间已经失去
了信任，比现代欧洲历史困
难时期还要明显得多。此
外，还有大规模的制裁和信
息战。
他补充说，围绕消除中程和
短程导弹的条约以及减少战
略进攻性武器已形成令人震
惊的局面。
大国失去了稳定担保人的地
位。他们无法就任何最严重
的问题达成共识，国家元首
说。
在他看来，联合国安理会已
经成为澄清关系的平台：每
个人都谈到他的利益和主
张，但是很少有人能够坐在

谈判桌上来解决这些问题，
或者在联合国大会第73届会
议上进行政治辩论。
白俄罗斯领导人强调，不仅
仅是世界政治和经济，体育
和其他中立的国际合作领域
也正在成为一些国家间对抗
的舞台。
专家和分析人士逐渐相信，
世界已陷入单边主义的时
代。据他们说，我们正在（
从单极世界到多极世界）转
向一个没有极地的世界，转
变为一场所有人反对所有人
的战争，总统说。

帮助近邻

亚历山大·卢卡申科提醒
说，去年7月在明斯克举行的
欧安组织议会夏季会议开幕

时，白俄罗斯方面提出了赫
尔辛基新进程的想法。我们
经常听到他们说，白俄罗斯
过于天真。
据白俄罗斯领导人说，我国
的事实是，在这种制度失败
的情况下（毕竟，它不允许
防止欧洲的血腥冲突，例如
在南斯拉夫和乌克兰），应
该采取措施恢复其有效行动。
 “与此同时，白俄罗斯不是
任何第三方的工具”，亚历
山大·卢卡申科强调说。我
们建议的目的不是试图恢复
以前的举措。白俄罗斯支持
包容性对话，即使不能保证
它会产生具体影响。
在这方面，白俄罗斯认为在
当前形势下必须发展包括非
正式关系在内的
州际关系。在安
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全领域的任何主
题，可能的地方

或当事方，反对者都有重合
的利益。
国家元首重申，“我们不会
主张这项倡议的垄断。我们
理解其实施取决于许多人的
同意，特别是主要参与者的
同意。但在现代条件下，当
大国无法达成共识时，其他
国家可以并应该发挥其重要
作用。”
白俄罗斯认为，这种对话同
时将与赫尔辛基进程框架内
的对话大不相同。总统补充
说，赫尔辛基2号协定相当于
一个隐喻，用于表示新过程
的本质——寻求现代方式和
方法来摆脱大冲突的危险。
与此同时，白俄罗斯领导人
强调，克服危机的解决方案
不应是重启冷战。但是，今
天在欧洲尚未就如何安排更
新的安全系统达成共识。

具备问题的
解决方法

尽管启动新的谈判进程缺乏
先决政治条件，但有必要寻
找机会在其基础上开展工
作。就让我们刚开始只是专
家级别，之后再成为主要参
与者。可能专家组织将能够
为这种情况提出非凡的解决
方案，亚历山大·卢卡申科
说。
总统回顾说，三周前在明斯
克，在欧安组织的主持下，
举行了一次关于在数字时代
打击恐怖主义的高级别国际
会议。与会者一致认为，只
有通过统一战线发言，才能
成功应对网络恐怖主义和其
他现代挑战和威胁。
而下一步，白俄罗斯准备举
办联合国和欧安组织关于打
击恐怖主义和打击网络犯罪
峰会的联合会议，国家元首

说。 鉴于格雷明格先生和伊
辛格先生出席，我邀请大家
在欧安组织的主持下，考虑
恢复知名政治家和分析家“
杰出团体”的活动。
他补充说，他们的任务是制
定关于欧洲、大西洋和欧亚
空间一般安全问题的战略建
议。据白俄罗斯领导人说，
我国人民认为，这种对话有
助于取得成果，最终使举行
首脑会议和通过所有人都能
接受的战略文件成为可能。
亚历山大·卢卡申科指出，
欧洲及其境外的任何人都不
希望西方和东方之间发生公
开的军事冲突，但今天该地
区显然存在一种加剧紧张
局势的大规模政治和经济行
动。随着新的国家之间产生
了对抗，集团间对抗也开始
了。
总统说，在许多情况下，冲
突可以减轻和消除，但大家
没有这样做的政治意愿。
 如果在不久的将来，对抗
和打破普遍接受的游戏规则
的过程不会停止，届时不仅
仅是乌克兰和东欧冲突将爆
发。他说，如此接近地缘政
治参与者之间的核冲突，这
将没有赢家。

乌克兰的情况

亚历山大·卢卡申科强调：
乌克兰冲突的解决方案是欧
洲的一个重要安全问题，如
果不得以解决，地区和平将
继续受到威胁。
他补充道，目前我们不得不
说，没有人能够应对阻止乌
克兰东南部对抗的任务。无
论是诺曼底四国，还是欧安
组织三方联络小组，欧安组
织乌克兰特别监测团，还是
沃克-苏尔科夫。
最可怕的是：那些留在那
里的人正在死去。妇女、儿
童和老人无法离开，无处

可去，他们依附于自己的土
地。
国家元首回忆道，自明斯克
协议通过以来已经过去了
三年半，但没有一项得到充
分执行。据白俄罗斯领导人
说，这并不意味着协议是坏
的。但情况有所加剧，武器
供应不停。
另外，他谈到了难民在白俄
罗斯的安置：尽管白俄罗斯
社会经济形势严峻，但他们
获得了所需的一切，协助找
工作并提供医疗服务。
总统强调，如果需要，可以
在很长一段时间内找到解决
多巴斯冲突的办法。下一步
该怎么办？ 亚历山大·卢
卡申科提出以下建议：继续
努力加强欧安组织乌克兰特
别监测团和三方联络小组的
能力。据他介绍，白俄罗斯
准备考虑在明斯克创建三方
联络小组的技术要点。
此外，有必要进一步寻求在
顿巴斯部署维持双方都能接
受的解决办法，必须确保逐
步部署这一任务的原则。白
俄罗斯领导人表示，应加强
诺曼底工作，以便为监测遵
守明斯克协定提供明确的机
制。
他补充说：“我们可以负
责确保乌克兰东部地区的和
平，并控制俄罗斯与乌克
兰的边界。并且还伴随着顿
巴斯的选举，基于这些地区
是乌克兰不可分割的一部
分。”
总统强调：只有确定世界
主要参与者希望欧洲实现和
平，白俄罗斯才愿意解决这
一问题。他说：没有人需要
这场战争。最严重的错误是
开始寻找过错方。总统总结
道，不要去寻找有罪的人。
他们应该在他们想要的时候
解决问题，今天他们必须解
决这个问题。国家元首还指
出，美国应该被带到谈判桌
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上，没有这个，就不可能实
现目标。

不是缓冲， 
不是“堡垒”

最后，亚历山大·卢卡申科
指出，白俄罗斯不希望在东
西方反对派的边缘处出现新
的文明问题。他还补充说，
随着这些进程的发展，白俄
罗斯正在预测俄罗斯和北约
之间缓冲或“堡垒”的命
运。
国家元首指出，如果不是
各种军事政治集团，这个地
区将成为一个稳定和互动的
带。白俄罗斯领导人敦促密
切关注加强与白俄罗斯的合
作。
他回顾了白俄罗斯的“人权
问题”。“这里应该回顾一
下，发达的欧洲民主已经形
成了几个世纪，他们希望我
们几十年来取得突破。如果
通过压力逐步执行此操作，
结果将不够理想。因此，我
们正走在进化的道路上，而
不是革命，”总统说。
他批评欧洲民主并补充说，
白俄罗斯也即将学习民主，
因为我们的基础是稳定和人
民的正常生活。
国家元首补充说，白俄罗斯
需要与欧洲建立正常的贸易
和经济关系 我们国家希望欧
盟成为白俄罗斯对外贸易的
支柱之一，与俄罗斯和欧亚
经济联盟相当。
据他介绍，他们了解白俄
罗斯和后苏联地区其他国
家的真实态度。他指出，
欧洲的一些政治家打算限
制合作的发展。总统问到
白俄罗斯，俄罗斯会有什
么样的反应？合作的基础
是经济，如果白俄罗斯的
商品在欧洲遭到拒绝怎么
办？与此同时，白俄罗斯

及其边界保护欧盟免受犯
罪，武器和毒品的侵害。
亚历山大·卢卡申科强调：
我们不会要求加入欧盟，而
且我们也不会伸出手来支持
欧洲人。
总统补充说，如今世界对话
和建立信任的需求大大超过
了供给。白俄罗斯正在尽可
能地解决这种不平衡。我们
将在需要时实施一项统一政
策。
据他说，白俄罗斯准备在加
强和平方面发挥作用。

真相诞生于争议中

然后，卢卡申科参加了讨
论，并重申了顿巴斯的情
况，以澄清所说的内容。据
他说，今天，为了实现某些
目标，我们需要一个结果，
哪怕是一小步，以便人们可
以相信在这个地区可以做些
什么。国家元首指出：正在
进行的对话将导致更大的冲
突。
白俄罗斯领导人强调：这是不
允许的。他认为积极的结果很
少，因为正在向那里输送重型
的武器。他在向欧洲人发表讲
话并强调：如果你的兄弟这样
做时，你将如何解决。

亚历山大·卢卡申科说，如
果武器到达那里，你需要让
它停止射击。由于对话而失
去了信任。解决冲突的步骤
应由所有人——俄罗斯人、
乌克兰人和白俄罗斯人来完
成。国家元首提议确保关闭
相互冲突的边界，但只有在
协议的基础上，白俄罗斯才
会有自己的规则。
白俄罗斯领导人还指出，有
必要确定在顿巴斯举行选举
的原则，然后白俄罗斯将提
供监督。与此同时，总统强
调：“如果这场战争对某人
来说是必要的，那么就很难
达成协议。任何拖延都会加
剧冲突。”
国家元首谈到了整个地缘政
治局势：各国就武器问题发
表了各种声明，但到目前为
止，这是政治家和媒体报道
可以管理的声明。但这会带
来恐慌。
例如，总统引用了关于可能
在波兰部署美军基地的报
道，在这种情况下，白俄罗
斯和俄罗斯都在思考该如何
正确地回应。
卢卡申卡强调说：“那些挥舞
核武器的人不会考虑自己的安
全，更不用说其他国家了。”
弗拉迪斯拉夫·卢卡舍维奇
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对论坛参与者的意见
白俄罗斯外交部长弗拉基米尔·马凯：

- 慕尼黑安全会议小组会议主要讨论了对
我们地区非常重要的问题。我们看到紧张
局势还在增长，这不是我们的诉求。我们
活动的目标是寻找能够解决该地区存在的
问题的共同点和共同基础。当然，在一次

会议上很难就许多问题达成共识。但是，我们看到各方都
愿意进行对话，这在我们国家的理解中是解决所有问题的
唯一途径。

肯特大学（英国）国际政治学教授叶连
娜·	卡拉斯捷列娃：

- 我们必须应对当前在该地区和世界上存
在的挑战。或者至少确定未来发展的方
向。我很高兴白俄罗斯方面继续举办这种
形式的活动。我希望所有这些将引导在一

些问题上取得具体成果，包括乌克兰东部的冲突。当然，
这需要具体的政治决定，其基础将在明斯克奠定。因此，
本次会议无疑对于在整个欧洲地区制定稳定与安全政策具
有重要意义。

巴尔干半岛
塞尔维亚总理向卢卡申科提出
了访问贝尔格莱德的邀请

在慕尼黑安全会议主要工作
组结束时，亚历山大·卢卡
申科又举行了一次双边会
议。 这一次，白俄罗斯总
统的客人是塞尔维亚总理安
娜·布纳比奇，她作为会议
参加者抵达明斯克。
亚历山大·卢卡申科热烈欢
迎客人，并表示很高兴在白
俄罗斯看到兄弟般友好的塞
尔维亚代表。他强调，在我

国，我们正在密切关注塞尔
维亚的事件。他们担心这个
国家的问题，并在一切顺利
时感到高兴。总统确信的
道；白俄罗斯愿意与塞尔维
亚在经济，文化和体育方面
扩大联合项目。
反过来，安娜·布尔纳比奇
和她的塞尔维亚同事邀请亚
历山大·卢卡申科访问贝尔
格莱德。
塞尔维亚政府总理说：“如
果你们能来我们国家，我们
将感到非常荣幸。”

政策的影响	—	
不要形式主义
东西方的相互影响、区域冲突、欧洲的经济形势只是慕尼
黑安全会议主要会议的一些主题。	明斯克会议的形式很特
别：它结合了官方当局代表和各种专家的参与。

目
前 的
论 坛
是 数
十 位
政 治
家 ，
专 家

聚集在一起讨论最重要的区域
和全球问题。同样有趣的是，
关于安全架构的讨论是通过英
国皇家国家事务研究所格式建
立的，即少点形式主义，多点
真实的想法和信任。
顺便说一下，论坛最重要的一
个方面是“明斯克协议”会

议，会上讨论了乌克兰东部解
决冲突的问题。专家指出，明
斯克协议的主要优点是大幅减
少对抗受害者人数。事实上，
明斯克的“诺曼底格式”协议
已经停止了冲突的热潮。此
外，会议与会者的立场使明斯
克协议没有替代方案。有人建
议在总统或外交部长级上就“
诺曼底格式”在联合国主持下
在顿巴斯引入维和行动的问题
举行会谈。尽管随后进行了讨
论，但会议与会者毫无保留地
宣布白俄罗斯仍然是该维持该
地区稳定性的重要载体。
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正
正如慕尼黑安全会议主席沃
尔夫冈•伊辛格告诉记者，国
际社会应该听取白俄罗斯方
面的建议：
在上次会议期间，亚历山大•
卢卡申科总统所表达的解决
冲突的承诺和愿望给我留下
了深刻的印象。我对乌克兰
东部问题尽快解决，以实现
那里的和平的态度和愿望印
象深刻。我希望提出的有趣
建议，包括使乌克兰东部问
题得到国际社会的注意。
此外，慕尼黑安全会议主席
呼吁美国和俄罗斯不要退
出“消除中程和短程导弹条
约”，而是要确保其全面实
施。顺便说一句，白俄罗斯
认为这份文件是现代国际安
全架构中最重要的主题之
一，这有助于缓解欧洲的紧
张局势。
在回答记者提问时，沃尔夫
冈•伊辛格表示，在明斯克
谈判进程和诺曼四人的框架
内，所做的努力确实没有取
得任何重大进展。会议主席
在论坛上对此提议时强调，
只有在有关各方有相应的政
治意愿时才会取得进展：

参与者圈子当然在某种程度
上可以提供帮助，但决定性
的时刻仍然是政治意愿。我
深信不疑，并一再声明美国
应该在谈判桌上。但我相信
欧盟也应该参与其中。
他再次指出，亚历山大•卢
卡申科提出的建议可能会对
谈判进程产生一定的推动作
用。同样值得注意的是，沃
尔夫冈•伊辛格表示很高兴看

到白俄罗斯总统出席2月份举
行的慕尼黑安全会议。
总结论坛的结果，许多专家
指出，白俄罗斯首都明斯克
不仅成为解决纳戈尔诺•卡拉
巴赫和乌克兰东部以及塞尔
维亚、科索沃之间冲突的平
台。 在论坛边缘举行的谈判
被定性为明斯克新进程的开
始。

康斯坦丁•巴肯

全球问题，	
共同解决
正如论坛所说，白俄罗斯倡导的和平对话需求非常高。这就是明斯克提出的使东欧成为
跨界稳定和互动纽带的重要原因。
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负
责 欧 洲
和欧亚事
务的助理
国务卿亚
伦 · 威
斯·米切
尔于10月
30日至31

日访问了明斯克。
在这里他参与了许多会议，
包括高级会议。他们讨论了
双边白俄关系的发展，以及
世界和区域议程问题。
“你在白俄罗斯首都停留的
事实说明了这一点。就我个
人而言，我非常希望这将是
一次真正具有历史意义的访
问，从此开始，虽然是渐进
和缓慢的，但却是白俄罗斯
与美国改善关系的方向，” 
白俄罗斯总统对来访者说。
亚 历 山 大 · 卢 卡 申 科 指
出，近年来双边关系发生
了重大变化。“但我不会
把它们称为这个地区所需
的重大变化，”。
总统强调了对白俄罗斯主
权和独立的承诺，并指出
该国愿意与世界不同地区
的伙伴发展关系：“我们
希望拥有主权和独立，在

这样的关系下我们同样接
近地球上所有权力中心。
即使在我们关系最困难的
时期，我们也是这样，我
们并没有停止谈论我们对
你们国家的良好关系非常
感兴趣的事实”。
总统还注意到威斯·米切
尔的经历以及他对该地区
问题的了解。“我们了解
你的态度，以及你的国家
对待这些问题的态度。我
认为你会更加注重解决这
些问题。如果我们需要解
决欧洲最困难的问题，特
别是在东欧，我们在这方
面已做好准备”，白俄罗
斯领导人说。
反过来，美国助理国务卿强
调美国重视白俄罗斯的独立
及领土完整问题：“我们完
全理解贵国与俄罗斯联邦之
间深厚而历史悠久的密切关
系。我们理解您在确保稳
定，领土方面取得的成功。
实话说，首先白俄罗斯是政
治稳定的。“
亚伦·威斯·米切尔还确
信，美国在发展与白俄罗
斯的外交和经济关系方面
看到了巨大的潜力。

今天，白俄罗斯和美国在重点
关注的领域进行合作，以确保
全球和区域安全，包括打击国
际有组织犯罪和国际恐怖主
义，并防止核材料和放射性材
料的非法转移。
此外，美国支持白俄罗斯加入
世贸组织的进程。各国在经济
合作、促进银行活动、减少战
略武器和不扩散大规模毁灭性
武器以及其他领域方面达成了
政府间协定。
白俄罗斯与美国的贸易使用了
正常贸易关系制度。 2017年
的主要出口点：钾肥、无缝钢
管和黑色金属型材、X射线设
备、家具、液晶设备、激光、
亚麻织物、玻璃纤维。进口产
品包括乘用车和车身、医疗设
备和设备、疫苗和药品、内燃
机、冷冻鱼、发电机组等。
2017年，白俄罗斯的服务出口
达到了白俄罗斯与美国关系史
上的最高水平，达到近5.7亿
美元，计算机、电信和信息服
务占据主导地位。
值得注意的是，美国2017年的
投资额超过6,600万美元，其
中包括5500万美元的直接投
资。

弗拉基米尔·米哈伊洛夫

时间	
需要改变
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亚历山大·卢卡申科期望白俄罗斯与美利
坚合众国之间的关系逐步改善。	白俄罗斯
总统在与负责欧洲和欧亚事务的助理国务
卿亚伦·威斯·米切尔会晤时说。
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亚
亚历山大•卢卡申科在与访问
明斯克的美国分析家们会面
时宣布这一消息。
“这次会晤不仅对白俄罗斯
和美国关系很重要，对整个
欧洲地区也很重要”，总统
强调。
据说，目前东欧的军事政治
局势仍然非常困难，不幸的
是，并没有明确的方法能摆
脱已经形成的局势。
总统说：“那些在言论中受
到束缚的政治家们不能同
意。军方一如既往地希望做
到最好，但却被迫做好最坏
的准备。与此同时，乌克兰
的人民濒临死亡。”我们会
议的形式使我们能够公开讨
论我们地区的主要问题。
亚历山大•卢卡申科概述了应
强调的几个关键点。白俄罗
斯是一个年轻的主权国家，
奉行独立的外交政策，在广
泛的国际安全问题上保持平
衡的务实立场。
恢复与美国的正常关系，维
护与欧盟的睦邻关系，扩大
与北约的伙伴关系，白俄罗
斯寻求与所有人建立平等对
话，国家元首强调，我们支
持加强开放和相互理解，加
强地区安全。
他补充说，白俄罗斯相当重
视邻国问题。我们正在谈论
的国家——北约成员，那些
国家是不是联盟的一部分。

总统强调，白俄罗斯位于两
大中心之间。你们都是专
家，在外交政策上和在军事
和政治问题上，什么可以威
胁到美国东西部之间的任何
军事安全，根本无需解释，
卢卡申科说道。我们国家对
于冲突绝对没有兴趣。无论
是“热的”还是“冷的”，
无论是与邻国，还是与远方
的国家。
白俄罗斯领导人说，白俄罗
斯军事完全是防御性的。我
一再指出，我们将永远不会
对邻国构成威胁，他补充说。
卢卡申科提醒说，白俄罗斯
正在与俄罗斯建立军事联
盟，与西方的关系可以说不
是最好的状态。尽管如此，
白俄罗斯境内仍然没有其他
国家的基地。
他们经常讨论俄罗斯在白俄
罗斯境内的基地问题。听
着，这只是一个想象中的问
题！卢卡申科强调。
白俄罗斯总统再次强调关于白
俄罗斯境内有无其他国家基地
的问题。基地不在我们国家，
不是因为白俄罗斯想向别人表
明它是主权和独立的，或者取
悦某人。我们不会部署基地，
因为这里不需要它。根据我们
的想法，根据我们与俄罗斯联
邦的军事防御计划，我们自己
将提供委托给我们的职能，卢
卡申科说。

此外，总统补充说，如果有
必要，白俄罗斯军队能够更
有效地抵抗白俄罗斯领土上
的任何侵略和冲突。由于在
我们自己的领土上， 因此，
我们能够比任何人做得更好。
我们的安全直接取决于我们
领土周围的情况，当然，我
们努力稳定地区局势，而不
是去破坏它。在目前的情况
下，任何违反该地区脆弱现
状行为的加深，肯定会影响
我们的国家。如果这里发生
冲突，我们永远不会袖手旁
观，总统指出。
亚历山大•卢卡申科强调：
白俄罗斯是一个欧洲国家，
在强大的跨大西洋伙伴关系
中，对欧洲的团结感兴趣。
我们相信整个大陆的安全取
决于该地区各国的凝聚力以
及美国在欧洲事务中保持军
事政治角色。在这里我们毫
不夸张地讲：如果没有美
国，我们不会解决任何问
题，包括乌克兰冲突 ，他补
充道。
总统说，我也希望你的评论
能让我们了解西方世界，主
要是美国和北约，对我们国
家和整个地区的态度。如果
在会议结束时我们能加深彼
此的理解，我们可以有把握
地，说我们已经完成了我们
的使命。

弗拉迪斯拉夫•卢卡舍维奇

加深理解
白俄罗斯没有部署俄罗斯军事基地，因为这里不需要
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此
次在戈梅
利举行的
地区论坛
中最重要
的事件是
白俄罗斯
总统亚历
山大·卢

卡申科与乌克兰总统佩特罗·
波罗申科举行了会面。这次论
坛谈及了经济、贸易、投资与
新项目。如何解决乌克兰东部
冲突也成为该论坛的一个重要
议题。在论坛上发言时，亚历
山大·卢卡申科明确表达了白
俄罗斯的立场：“停止战争！
维护乌克兰的统一！在任何情
况下，都不应该把这个问题留
给下一代解决。这将是我们这
代人对后人犯下的罪行。在这
里我们对俄罗斯和乌克兰坦诚
一致、别无偏袒，事实上我们
可以达成协议，但要明白这是
不够的，我们现在最需要做的
是坦诚地信任对方。因此，为
了让乌克兰兄弟了解白俄罗斯
的立场，也为了止住四面八方
涌来的谣言，我在这里想直截
了当的说：我们要、我们也一
定会参与到这场充满不确定性
与互相失去信任的复杂纷争当
中，但是我们这么做只是为了
寻求和平，别无二意。对于这
个问题，我认为这是我们三个
斯拉夫国家应该要解决的，这
是我们自己的问题，只能由我

们自己解决，欧洲人没法解
决，美国人没法解决，别的国
家的人更没法解决，今天我们
所做的一切努力也是为了不想
重蹈后苏联时代的覆辙，将紧
要问题无限期束之高阁。”
总统强调说：“白俄罗斯并没
有要求中间人或者调解人参与
到其中。但是，亲眼目睹亲密
的友人逝去是一件非常残酷的
事情，我们不可能对此无动于
衷。”卢卡申科回忆道:“战
争爆发以后许许多多逃离战
乱的乌克兰人涌入白俄罗斯。
我们为他们每个人提供了工作
机遇，使他们拥有免费接受教
育的机会，送他们子女到幼儿
园就读还保障了他们享受医疗

服务的权利。我们把他们当作
自己的家人一样对待。亲爱的
乌克兰兄弟，你们亲眼见证了
我们是如何对待你们的，这不
是虚情假意的造作，这是白俄
罗斯与乌克兰之间关系的最真
实写照。我们真切希望这个拥
有肥沃的土地、丰富的资源，
以及勤劳的人民的国家繁荣昌
盛。战争总会结束的，这是恒
古至今的定理。那为什么我们
不尽快地结束这场冲突和战
争？”
卢卡申科补充说：“有些问题
我们不得不提，目前白俄罗斯
各方面都卷入了这场纷争，我
想让你们明白我们的立场：如
果我们到南方去找你们（我更

如果能和平，	
将有更多收益
白俄罗斯和乌克兰总统在戈梅利举行了会谈，并一同参观了两国地区论坛
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想让乌克兰某些部队听到这一
点）我们会驾驶着收割机，拖
拉机，无轨电车和公共汽车去
找你们，我们永远不会驾驶着
坦克去找你们，我们不会邀请
任何中间人或者调停者去找你
们，我们只是担心你们，我们
时刻准备着为你们付出，为你
们提供所有帮助！我们绝不接
受把乌克兰的土地作为任何交
易的筹码，这是我们所不能忍
受的。乌克兰永远是一个强
大，繁荣和统一的国家！但目
前必须学会坐下来商谈，然后
才能决定到底谁是谁非。”
佩特罗•波罗申科亲自感谢了
白俄罗斯以及白俄罗斯总统卢
卡申科为促成明斯克谈判所做
的努力，并表示：“在明斯克
签署的这一条约将会永久的记
录在外交手册当中，到时会以
明斯克协议冠名。你可能会问
我波罗申科是否值得我信任？
我的回答：百分百的信任！关
于此点，今日我们已经重申多
次。您所做的一切工作都非常
有意义，在明斯克一直有一个
三方联络小组在协调工作，白
俄罗斯方面尽了最大努力去促
成此次谈判顺利进行，因此，
我还要重申一次：感谢白俄罗
斯总统、感谢白俄罗斯人民、
感谢明斯克。”
在白俄总统发表演讲以及波罗
申科总统做出回应之后，有人
认为区域论坛的主旨已经逐渐
退居次要位置，但是事实上并
非如此，卢卡申科高度赞扬了
此次活动的重要性：“人们对
于多项重要文件的签署感到十
分满意，这个活动有一个美好
的未来，无论在白俄罗斯还是
在乌克兰，公众对于积极发展
两国关系，加强友好传统以
及巩固睦邻关系拥有强烈渴
求。我们十分坚信，我们举
办论坛是完全正确的决定。”
佩特罗.波罗申科总统再次强
调：“我们各地间签署了若
干协定，从这些条约协定来看

白乌两国人民的生活会变得更
好。”此番言论发表于会议最
后一天，与此同时乌克兰空军
一号在接近中午时分抵达戈梅
利国际机场，波罗申科总统于
当日为乌克兰诗人及人道主义
家塔拉斯·谢甫琴科的塑像敬
献了花圈。
之后波罗申科总统会见了乌克
兰侨民代表。在前往社区文化
中心之前，波罗申科总统与卢
卡申科总统举行了一对一会
谈。
乌克兰一直是白俄罗斯的重要
经贸伙伴，与乌克兰各地区建
立直接的经济往来是我们切实
利益所在，这将有助于巩固白
俄罗斯制造业在乌克兰市场的
地位，总的来说地区论坛的目
的是致力于国民经济发展，改
善人民生活福祉。
举办地区论坛的想法始于去年
七月白俄罗斯总统卢卡申科访
问基辅期间，当时两国领导都
认为举办合作论坛是重启白乌
两国关系的重要节点，事实上
两方各界都急切渴望开放的交
流活动，很多乌克兰人都承
认，不记得在白俄罗斯曾有过
规模如此巨大的企业集会，在
戈梅利一时间汇聚了来自乌克
兰17个地区的100多家企业。
事实上这项活动应该更早着手
举办，第一，白俄罗斯对于乌
克兰来说并非完全外国，在与
乌克兰领导人进行双边会谈时
侯，这些内容已被白俄罗斯总
统卢卡申科多次重申：“你们
可能觉得戈梅利与其他美丽的
乌克兰城市没有什么区别，有
这种想法是很自然的，因为两
国边界事实上近在咫尺。有很
多乌克兰人因为地区冲突选择
居住和生活在这，我们对待他
们的态度就如同对待我们自
己人一样，比如：我们会尽
可能的提供就业机会，尽最大
努力帮助他们。因此戈梅利对
于乌克兰人来说是一个友善而
温馨城市。

佩特罗·波罗申科真诚的表达
了这种友善：“这证实了宣传
我们两国之间紧张关系言论的
荒谬，乌克兰与白俄罗斯之间
存在信任，波罗申科与卢卡申
科间存在信任，我绝对相信，
这种信任将会为我们带来可靠
的互信以及更多的合作机会。
其次，白俄罗斯在乌克兰对五
个独联体国家的对外贸易中常
年占据第二的位置，根据亚历
山大.卢卡申科的说法，白俄
罗斯已经做好与乌克兰采矿
和冶金综合体紧密合作的准
备。多年以来露天开采设备公
司“白俄罗斯汽车厂”为乌克
兰技术园提供多方面可靠的技
术支持已不再是秘密，顺便说
一句，在论坛上已达成对乌克
兰提供20辆左右自卸卡车的协
议。
亚历山大·卢卡申科认为白乌
两国在交通和物流方面的合作
拥有巨大潜力：“我们两国之
间能更有效地利用地理优势，
这将有助于在波罗的海--黑海
多联运走廊内成功实施各种项
目，重点是将铁路运输网络、
运河以及乌克兰港口整合到物
流链当中。”白俄罗斯总统卢
卡申科诚邀乌克兰企业更加积
极的到白俄罗斯进行投资活
动:“白俄罗斯和乌克兰方面
应当着重打造针对第三国市场
的共同合作项目，我认为乌克
兰企业应当会对像“巨石”中
白高新技术园这样拥有广阔前
景的项目感兴趣，在这个投资
框架内,企业优惠以及良好的
投资环境有助于实现创新领域
的大规模合作。
乌克兰驻白俄罗斯大使伊格里
注意到了白乌合作中对白俄罗
斯企业有益处的基本因素：乌
克兰政府如今正着手于地方分
权，各个地方因此获得了更多
的权力和自治空间，更重要的
是获得了更多的财政资源。也
就是说将来合作的效益会变得
更加明显，未来更加有前景。

13Беларусь. Belarus
2018

会谈



从
从2019年6月21日至30日，明
斯克将成为体育界的聚焦中
心之一：历史上第二届欧洲
运动会将在这里举行。 它们
每四年举行一次。
作为欧洲运动会的一部分，
运动员将参加15项运动。 其
中10个项目将有资格参加
2020年东京夏季奥运会。 拳
击、划船、皮划艇、羽毛
球、柔道和划独木舟比赛将
在欧洲锦标赛中举行。明年
夏天，运动会预计将有来自
50个国家的4000多名运动员
参加。
超过一千名外国媒体代表将
报道欧洲运动会。计划采访
对象有100人其中包括总统，
欧洲体育联合会秘书长和体
育部长进行访问。总的来
说，规模非常宏大。
白俄罗斯已经在积极筹备这
一重要活动。
白俄罗斯国家奥林匹克委员会
秘书长兼2019年第二届欧洲运
动会指导基金会主任乔治·卡
图林讲述了热情好客的明斯克
准备让欧洲运动会参赛者和参
与嘉宾们感到惊喜。
- 波兰，土耳其，荷兰和其他
一些国家的省市也是第二届
欧洲运动会的参选城市。 为
什么选择落在白俄罗斯？
- 在明斯克申请举办第二届
欧洲运动会时，据说除了建
造两三个体育设施外，其余
的体育基础设施已经存在。
最近吉那莫体育场大规模重
建并恢复了工作，这里将举
办奥运会开幕式和闭幕式，
以及田径比赛。现在正在以

Marshal Semyon Timoshenko
命名的运动步枪综合运动馆
的建设工程。在年底之前交
付。预计还将在学生城建设
一栋新的住宅楼，运动员将
在那里住宿。
- 您在明斯克有多少来访者？ 
主要是，粉丝们。
- 至少与明斯克2014年世界曲
棍球锦标赛和2015年巴库首
届欧洲运动会一样多。 大约
有七万。 这个数字可能会增
加到十万人。
- 明斯克将给客人带来什么惊
喜？
- 人们将主要来看这场奇观。 
因此，我们的任务是在明斯
克“牢牢抓住”他们直到比
赛结束，为他们提供难忘的
文化节目，纪念品和美味的
食物。 毕竟，节目越有趣，
人们待在观众席的时间就越
长。 此外，明斯克将开放四

个粉丝区：靠近明斯克竞技
场，Chizhovka竞技场，体育
宫和十月大街，计划在比赛
期间成为步行街。 我们将为
客人提供舞蹈和娱乐节目。
- 为什么欧洲运动会对白俄罗
斯如此重要？ 他们可以留下
什么？
- 我们的任务是确保为即将到
来的体育赛事所做的一切都
将在未来为居民和运动员保
留。例如，现在正在制定一
个选项，以便免费Wi-Fi将出
现在明斯克的公共交通工具
中。在学生村将翻新宿舍、
美化邻近地区。此外，明斯
克购买了300辆新巴士，然后
在城市路线上运行。一般而
言，大型运动会的成本结构
中有65％是会保留下来的“
遗产”：酒店、交通、宿舍
维修和设施重建。

阿尔图尔·南言

热情好客
白俄罗斯首都准备在2019年第二届欧洲运动会让体育爱好者大吃一惊
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明
斯 克 汽
车 厂
生 产 出
第 一
辆 特 别
大 容 量
的 公 共
汽 车 ，

带有“推动”驱动装置和
Hubne r公司的最新联合装
置，该产品尚未在世界任何
地方使用过。 第一代产品于
莫斯科的Busworld国际巴士
展上展出。
MAZ 216成为第一辆带有后
置发动机的白俄罗斯巴士。 
动力驱动器不在头部，而是
在“手风琴”的尾部。 因
此，工程师们建造了一个安
静宽敞的客舱，为乘客提供
更多空间，包括有孩子的母
亲和行动不便的人。 新巴士
完全是低地板。
此外，公共汽车“身材”长
18米，宽2.55米，高3.1米。 
最大毛重达28吨。 这辆巴
士配备了一台326欧的Euros 
C l a s s  E u r o - 5发动机和
Аllisоn自动变速箱。 限
速仅限85公里/小时。 顺便
说一下，对于欧盟国家，公
共汽车将配备欧6级发动机。 

燃油箱设计为300升，但可以
扩大到400升。
新型号属于公交车类别，但
是属于大容量。 内部提供
40个座位，总共约170人适合
在车舱内。 该巴士适用于城
市最繁忙的路线。 可根据客
户的意愿改变车舱的配置。 
里面有一个带加热功能的空
调。
新巴士仅用了六个月就完成
了。 工程开始于Dzerzhinsk
的春天，框架被焊接，最后
的组装在明斯克汽车厂的车
间进行。 第一辆公共汽车象

征性地涂上了明斯克欧洲运
动会的颜色，在此期间该车
辆将被用来运送乘客。
新巴士计划交付给EAEU国家
和国外的主要城市。 在波
兰和爱沙尼亚也需要该“推
动”的公共汽车，塞尔维亚
也对该巴士感兴趣。
带有“推动”驱动装置的铰
接式客车是MAZ期待已久的
新产品之一，它显著地扩展
了我们的能力。 特别是在欧
洲，最常见的公用汽车具有
这样的方案。

谢尔盖·库勒卡奇

欧洲运动会的一角风采
170人的手风琴巴士将用来运送比赛选手
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2
0 1 0 年 3 月 中
国 代 表 团 访
问 白 俄 罗 斯
期间，白俄罗
斯总统亚历山
大·卢卡申科
与习近平主席

会晤期间首次讨论了共同
建立工业园区的想法。 该

项目的基础是20 1 1年9月
18日白俄罗斯和中国政府
签署的“中白工业园区协
定”。
该协议确定了苏州中新公园
模式的工业园区管理：
◆ 政府间协调理事会 - 园
区发展的战略问题。 目前
已举行了10次工作组会议;

◆ 公园管理局（直接隶属于
政府的公共机构）;
◆ 联合管理公司。
中白合资公司“工业园区开
发公司”成立于2012年8月
28日。
今天，从中方来看，中材，
招商局，中工国际工程股份
有限公司和哈尔滨投资集团

一带一路经济带的平台节点正在白俄罗斯建成

“巨石”
新一代工业园区
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等巨头已成为合资公司的股
东。
今年 4月，在与商务部和
中国国企达成协议的情况
下，股东持有少量股份，
德国Dui s b u r g e r  H a f e n 
J S C获得通过。它是世界
上最大的运输港口（占地
面积达1 , 4 0 0公顷，工人
4 5 , 0 0 0 名，每年货物吞
吐量达1 . 2亿吨，每月有
1 0 0多班往中国的火车）
。“但主要的是这条路线
的是经过白俄罗斯“一带
一路”的一个重要节点。
管理公司副总经理Kirill 
K o r o t e y e v解释说，我们
的目标是建立一个大型铁
路枢纽和一个带加工区的
货运站，借助他们的生产
物流能力和招商局集团的
优势。

园区的优惠制度

2011年9月18日的一项政府
间协议规定，该园区的福
利金额高于该国其他经济
区。 根据特别通过的最高
决定 - 第5号总统令，园区
应提供与欧亚国家经济联
盟国家相比的最佳模式。
鉴 于 园 区 内 持 续 监 测 统
计 和 改 善 工 作 条 件 ， 通
过 了 三 项 总 统 令 ： 2 0 1 2
年，20 1 4年和20 1 7年5月
12日，第166号。 最后一
项法令是在中国合作伙伴
的直接参与下编写的 - 这
是白俄罗斯规则制定实践
中的第一次。
法令规定优惠待遇50年，
包括：
◆ 自收到收益之日起10年
内对公园居民免征全额免
税，并征收若干税 - 50年
（财产税和土地），
◆ 降低园区内企业员工的税
率（比该国少三分之一），
◆ 降低能源关税，

◆ 免签证入境180天，以便
在公园项目上工作，之后简
化迁移程序，
◆ 进 口 大 多 数 货 物 而 不
支付关税（设备和备件总
是，原材料 - 仅在欧亚经
济联盟以外出口或欧亚经
济联盟不生产此类原材料
的情况下）。
正在不断开展监测统计新出

现的工作问题，以提高该园
区的投资吸引力。
因此，今年1月1日，欧亚
经济联盟国家的新海关法生
效，根据该公约，该公园成
为俄罗斯三个经济特区（克
里米亚，加里宁格勒，马加
丹）的少数几个地点之一，
可以在广义的意义上建立一
个保税区。 进口和处理货
物而不支付关税，与区内第
三方进行交易。
同样在今年 1月，政府批
准 了 关 于 园 区 建 设 问 题
的特殊规定，大大简化了
程序，检查文件，获得许
可，调试以及该领域以前
的其他问题。

方向和观念

园区的优势领域是电子和电
信、制药和生物技术、精细
化学、机械工程、新材料、
综合物流和电子商务。此外 
，在这些行业中存储和处理
大量数据，社会文化活动和
研发工作。

投资额有要求：3年期限投
资5 0万美元或者5 0 0万美
元，研发费用50万美元。 
此外，园区内的所有其他企
业也可享受福利（根据小城
镇法令免税7年）。
园区的概念涉及创建一个几
乎全新的城市，将工业，住
宅，行政基础设施与环境重
点相结合。

园区总面积为915 0公顷（
不含机场），是白俄罗斯方
面在全国各地提出的十多个
地点中由中国专家选址的。 
物流和人员配备最具吸引
力：距首都25公里，毗邻M1 
/ E30跨国公路，沿欧盟、
俄罗斯和亚洲，国家机场边
界、高速铁路连接园区，接
近铁路轨道。
已经制定了一项地域发展战
略。 据介绍，园区的发展
是分阶段进行的。 在第一阶
段，851公顷的土地分为两
个阶段;目前，正在开发354
公顷的起始区。 总共预计有
6个阶段：第一阶段，851公
顷，2016-2020，剩下的阶
段持续到2030年。
计划人口：共计13.2万人，
其中包括第一阶段的1万人。

施工进度

政府间协议和园区法令规
定，国家负责外部和社会基
础设施事务，内
部（根据总体规

园区的概念涉及创建一个几
乎全新的城市，将工业，
住宅，行政基础设施与环

境重点相结合。
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划）是一家联合
管理公司。

事实上，在习近平主席访问
期间，园区的建设工作始于
2015年。 在此期间，第一阶
段起始区的工程和运输基础
设施已经建成，面积为354公
顷。
建 成 ： 1 6 公 里 长 的 公
路，200多公里的天然气、
电力、给排水网络、第一和
第二上升的进水泵站、53
万平方米的污水处理厂、
污水处理厂家庭废水总面积
3.7万平方米。
与此同时，国家简化了园
区边境的电力系统，通信网
络，确保了从公园到机场的
第一部分道路的建设，目前
正在建设一个消防站。
由于中国的技术和经济援
助，建造了一个 1 1 0 / 1 0
千瓦的变电站（165 0万美

元），目前正在重建乌沙
河，以便净化处理园区污
水。
“我们非常感谢今年为园
区建设提供的援助：这是
一栋拥有 1 5 6套公寓和一
个 创 新 中 心 的 住 宅 楼 ”
，Kirill Koroteev说。 
-  政府已作出适当决定，
任命联合管理公司为技术
和经济援助的接受者。
合资公司发展方向给与行
政准备和工业地产：建成
面积达12000平方米的行政
大楼，建成第一个交付给
居民的生产大楼（8000平
方米）。
两栋1万平方米的三层建
筑在验收阶段，正在建造
一座面积为6000平方米的
单层建筑。一个保税生产
区正在设计中，今年可以
建设一个有制度的围栏区

和六个典型的生产设施，
总面积为6万平方米。
这个方向对居民来说是有
需求的，因此，到202 0年
建成后，合资公司将管理
超过15万平方米（包括创
新中心）的行政和工业房
地产管理。

入驻企业和投资

38个企业在园区登记。 年
初只有23个。21个入驻企
业是来自中国的公司，9个
来自白俄罗斯，8个来自奥
地利，德国，以色列，立
陶宛，俄罗斯联邦和美国。
总投资额约为10亿美元。 
注册企业创造的就业岗位
数量为3 4 6 8个。 今年，
入驻企业总数量将达到40
户。与此同时，开展建筑
工作的企业数量将至少达
到20户，10户生产商品和
提供服务的企业。
公 司 设 立 了 招 商 局 H B C -
B i E l A r 商业物流公司（
展 览 中 心 ， 酒 店 商 务 中
心， 3个物流仓库，集装
箱码头，总面积10万平方
米的能源中心）。成都新
都公司生产超级电容器和
影响国际技术公司的L E D
照明设备。该公司积极参
与Ru k h t e h公司（激光设
备），制造商马兹潍柴（
柴油发动机）和Zu m l i o n 
B e l - R u s联合公司（建筑
和公用设备）的建设。

财政收入

自项目实施至今年10月，
共投入3.713亿美元。 一
般而言，由于参与该项目
的 建 筑 组 织 的 工 作 量 极
大，白俄罗斯预算的税收
估计为3500万至4000万美
元。

谢尔盖·库尔克
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巨石	卫星城
中白工业园区“巨石”或将成为明斯克的
卫星城

“今天我们正在讨论vaupshasova街延续
的道路建设（明斯克国家机场方向的路
线将经过白俄罗斯 - 中国工业园区）。 
事实上，我们已经完成了园区内部的工
作，“CJsC”工业园区发展公司“的第一副总
经理基里尔·科罗特耶夫说道。
从长远来看，“巨石”可能拥有一系列高
速电车和地铁。
在工业园区非常注重公共基础设施。 这座
将建156套公寓的住宅楼。 下一步将是在公
园内建一所医院，该项目实际上已经准备
就绪。 此外，未来计划建造约12万平方米
的住房。 这些将是六层楼房和单层建筑。
目前，工业园区共有38户入驻。 “根据
入驻企业的商业计划，宣布的投资金额估
计为11.1亿美元。 这是一个相当不错的指
标”，基里尔·科罗特耶夫说，“此外，
我们已经掌握了约350公顷的土地 - 这是第
一阶段的起点，已投入约3.8亿美元”。
大约有10个项目正在建设中。 “其中最重
要的是《МАЗВейчай》，《Рухтех》（将
生产激光设备），中联重科（生产机械化
设备）。招商局表示该公司已经实施了第
一阶段，现在正在开始第二阶段。 第一副
总干事表示入驻企业已拥有大约150公顷土
地。
截至年底，中白工业园区的入驻企业将至
少达到40人。到2020年，他们的数量将增
加到100户，投资金额将达到2至25亿美
元。 其中一个示范项目是薄膜太阳能电池
板的生产。 根据基里尔·科罗特耶夫的说
法，这是一个分支制作项目。 事实上，白
俄罗斯可以创建一个能够将其他行业作为
协同效应的行业。

《西方》杂志将2019年初介绍的白
俄罗斯文学

在过去的五到六年里，白俄罗斯已经实施了一
些项目，以白俄罗斯语呈现中国文学。首先，
感谢星星出版社和Fiction出版社的积极工作，
杂志Flame，Molodost，报纸文学和艺术的编辑
部门以及白俄罗斯国立大学的语言学院和国际
关系学院的协助工作，以及以孔子命名的白俄
罗斯国立大学孔子学院。
在中国媒体上撰写关于白俄罗斯组织的各种创
意项目，并在各种会议上发表演讲，并在传统
的北京书展上展示，最近在中国几乎没有新的
白俄罗斯文学翻译作品。
除了几本新版书籍，诺贝尔奖获奖者斯韦特兰
娜·阿列克谢耶维奇。顺便说一句，她的第一
本书“锌男孩”于1990年在中国发售。最近，中
国着名诗人王建钊翻译了尤利亚·阿莱辛卡的诗
集。确实，很少有关白俄罗斯文学和白俄罗斯出
版的文章出现在权威的中国期刊《俄罗斯文学和
艺术》。并且这本出版物显示出对后苏联时代所
有国家文献的浓厚兴趣。
前几天，来自中国的语言科学博士张惠琴女士
发表了一则信息，称“西方”杂志的“白俄罗
斯版”已经筹备完成。 这在文学艺术期刊中是
众所周知的。该杂志自1953年起在新疆维吾尔
自治区出版。在同一封面下，先后曾在中国读
者面前出现的有白俄罗斯国家诗人雷果勒· 波
罗杜林，维克多·史尼普、列昂尼德 德拉空·
马休克、阿列斯·巴达克的诗以及安德烈·费
德伦科和阿列斯·巴达克的故事。张惠琴翻译
的中文文本。 该出版物将于2019年第一期《西
方》上发表。 中方承诺在明斯克二月书展上推
荐介绍该刊物。

谢尔盖·史奇克

等待!
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在
明斯克，艾青的诗集曾
出版在《光明的标志-中
国诗人》系列丛书中。
在诗集《暗藏在森林里
的 香 味 》 中 共 有 2 6 首
诗。由三位翻译人员在
2015年翻译成白俄罗斯
语，他们分别是尼古拉•

梅特利茨基，塔季扬娜•赛维茨和纳乌姆•加
利別拉维奇。艾青的诗歌还曾发表在2012年
发行的中国诗歌翻译选集《龙翼下的百位中
国诗人》中。同样还曾发表在诗选《荷花瓣
与菊花瓣，20世纪的百位中国诗人》中。这
两个诗集都由尼古拉•梅特利茨基翻译的。
并且这次准备在《文艺作品》中出版新的艾
青诗集。尼古拉•梅特利茨基将再一次担任
翻译。
艾青于1910年3月26日出生于中国浙江省，
于1996年5月5日去世，在相当长的一段时
间里进行了一场充满诗意的艺术之旅。尽管
家贫，诗人仍然完成了中学学业。在进入国
立杭州西湖艺术院学习一年后，诗人决定远

赴巴黎学习绘画，所以在1929年至1932年
艾青去到法国学习。从那时起，显然地，
艾青受到了埃米尔•维尔哈伦的影响，或许
也是在那时接受了沃尔特•惠特尼的影响，
并在那时喜欢上了弗拉基米尔•玛雅科夫斯
基。但别人的经验终究只能借鉴学习。艾青
走出了自己的路。由于发表了反对国民党的
言论，艾青于1932年被捕入狱并一直被拘留
至1935年。他的诗歌创作成为他自身经历的
记录，有其对事情意义的独特分析。他并没
有摒弃传统的旧中国的诗歌，而幸亏其能够
对诗歌世界进行仔细地观察，并选择了自由
诗歌，为中国诗歌注入了新的源泉，所以他
才能和其他众多在法国，英国和美国学习的
同龄人一起，为中国诗歌创作打开新世界的
大门并使其更贴近生活，更贴近人民。1936
年艾青的第一本诗集《大堰河》出版，整本
书以普通的中国乡村生活为主题。在抗日战
争时期（1937-1945），诗人创作并出版了
下列诗歌:《向太阳》（1938），《他死在
第二次》（1939），《火把》（1940），
诗集:《北方》和《黎明的通知》。1941年

通往太阳之路
在白俄罗斯和中国的文学友谊中，有一位白俄罗斯读者是一个伟
大的人
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艾青加入了中国共产党，并搬到了延安中央
解放区。他写了一首《卓娅》献给苏联共青
团员，写了一些作品献给在伟大的卫国战争
中英勇战斗的苏联人民。毛泽东非常注重艺
术文学，甚至召开了专门的大型会议，讨论
了关于文学形象与巩固中国共产党的意识形
态关系的问题，并狠狠地批评了个人主义诗
人。可见，那时就开始在艾青与中国共产党
之间形成裂痕。
然而随着中国共产党开始掌权，艾青也开始
担任重要的职务，成为了领先的艺术文学刊
物的主编。在19世纪40年代末出版了两本相
同名称的文学批评文集《论诗》。新中国成
立后诗人访问了苏联，这次访问后艾青创作
了独立的诗集-《宝石的红星》。艾青从智利
的访问中带回了关于美国的大型系列诗集，
他在1957年被错划为右派，曾赴黑龙江、新
疆生活和劳动，创作中断了二十余年，直到
1979年被平反。
1985年诗人在法国重新被人们记起。法国
总统密特朗将法国文学奖颁给了艾青 ，这
个奖项和大量的作品证明艾青已经回归中
国读者，重新开始创作。艾青写了生动的诗
歌《在浪尖》，以捍卫艺术家发扬个性的权
利。1981年和1989年，莫斯科出版了艾青
诗歌的翻译书籍，不久之后莫斯科将出版一
本独立的专著，献给伟大的中国诗人艾青。
现在开始在白俄罗斯发展艾青的诗歌。大
概，在斯拉夫世界，除了俄罗斯和现在的白
俄以外，再也没有哪个国家对阅读艾青的诗
歌遗作如此的热衷，如此的持之以恒的了。
此外，白俄罗斯的读者读中国作家的诗，更
是在白俄罗斯与中国的文化友谊的河流上架
起了桥梁。

阿列西•加尔柳科维奇

艾青不同时期的生活照片

太阳 
从远古的墓茔 

从黑暗的年代 

从人类死亡之流的那边 

震惊沉睡的山脉 

若火轮飞旋于沙丘之上 

太阳向我滚来……

它以难遮掩的光芒 

使生命呼吸 

使高树繁枝向它舞蹈 

使河流带着狂歌奔向它去 

当它来时，我听见 

冬蛰的虫蛹转动于地下 

群众在旷场上高声说话 

城市从远方 

用电力与钢铁召唤它 

于是我的心胸 

被火焰之手撕开 

陈腐的灵魂 

搁弃在河畔 

我乃有对于人类再生之确信 

1937年春 — 艾青 
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此
先锋表率
此地亦是世界著名艺术家马
克·夏加尔的故乡，中国企
业代表们决定在此开设中医
服务。在这里，20世纪90年
代初，心理学家李昂纳.卢塔
切克在白俄罗斯境内组建了
第一家非国家自然疗法保健
中心。人们可以在城市内更
方便得接受疗养院式治疗。
疗养院综合疗法主要包括：
按摩，芳香疗法，植物草药
疗法。这些疗法有助于打开
人们封闭的心门，缓解心理
压力。在前苏联地区项目合
作的框架内，有益矿物质疗
养法曾被用于俄罗斯杰米德
夫斯科地区的疗养院中。
 李昂纳.卢塔切克回忆说：“
当时，很少有关于它的文章
报道。积极且专业的经营方
式有助于建立起商务联系，
克服公司内部问题。”与此
同时，公司组织了一些课
程，让数百名男女员工有机
会发现并提升他们的才能。 
实施的其他项目还包括：健
康长寿学校“凤凰城”，为
那些想要找到“下半场幸福
人生”的人举办研讨会。在

心理健康学院，人们可以学
会控制自己的情绪。
“丽达林卡”保健中心成为
人们有机会摆脱肌肉骨骼
系统疾病（关节炎、骨软
骨病、多关节炎）、抑郁症
和不健康心理情绪状态的地
方。保健中心同时帮助解决
了许多问题儿童生活学习困
难的情况。为此，作者创办
的节目“踏入未来”、“有
为青年学校”得到了观众的
广泛认可。此节目有助于青
少年健康心理的形成，帮助
他们做出专业的决定。
李昂纳.卢塔切克解释说：“
许多人，无论年龄大小，发

现自己陷入生活困境后，一
般都会向心理学家寻求帮
助。心理问题会破坏一个人
的身心健康，从而导致疾
病，这种情况下药物治疗的
作用微乎其微。此时需要一
位心理学家的帮助，他不会
开出药方，而是与你一起寻
找摆脱这种情况的方法，帮
助你保持内心的安静与平
和。”

重生带来幸福

李昂纳.卢塔切克积累的多年
经验使我们能够与中国合作
伙伴--“凤凰公司”科技投
资代表处开展合作。
“fohow”在汉语中的意思是
凤凰。这是一只神话中的鸟
类，外貌类似于一只带有鲜
红色和金红色羽毛的鹰，它
具有燃烧自己再次复活的能
力。在不同文化的神话中，
通常与太阳崇拜有关。凤凰
预料到死亡后，会在自己的
巢穴中燃烧涅槃，一只新凤
凰从灰烬中复活。
斯多葛学派中说到说，世界
在火中诞生并消亡，这是个
周而复始的过程。因此，凤

以健康之名义
维捷布斯克是第一个为城市居民及其游客提供著名中医服务的区域中心。由“凤凰”公
司控股的研发创新企业代表处在这里成功运营。

李昂纳.卢塔切克
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凰是宇宙形象的象征。凤凰
在寓言中一般象征希望与重
生。在基督教世界中，他象
征着永生替代死亡的胜利。
有一个隐喻对凤凰的解释
是，凤凰是永久重生的象
征，是一种能为人们带去幸
福的神奇鸟类。
“因此，选择“凤凰”作为
我们的公司名称是有原因
的 —— 我们的公司宗旨
是“发展养生文化，以造福
人类。”“凤凰公司“的科
研创新主管李昂纳.卢塔切克
说。
“这是一家由余飞先生及其商
业伙伴在香港注册成立的国际
公司。该公司拥有自己的研究
所“凤凰养生学院”（养生 - 
翻译自中国 - 珍惜生命，或
热爱生活）。它专门研究，生
产和推广世界许多地区的健康
产品。这是一种用中医方式炮
制而成的天然中药。该公司还
从事物理疗法和反射疗法这两
方面的创新研发。基于中医经
验，生产多功能纺织品以达到
保健效果。”李昂纳.卢塔切
克说。

刮痧——不是刷颜料
坐落于道加瓦河畔西部的维
捷布斯克市，得益于中白项
目的实施，可以在此学习太
极气功（一种健身操），它
同手也是一种哲学象征，通
过学习太极气功，人们不仅
有机会使身体通身舒畅，而
且还能调节情绪。
还可以参加穴位按摩研讨
会。穴位按摩对各个器官和
系统的运行功能产生积极
影响。这种按摩可以舒缓和
刺激神经系统，增加血液循
环，改善组织营养，调节内
分泌，减轻疼痛，减缓肌肉
紧张等等症状。
李昂纳.卢塔切克说，还可
以在此学习最古老的中式按
摩--刮痧，其特点是可以有
条理且深入得影响穴位。
在进行刮痧按摩的过程中，师
傅使用特殊的薄片，该薄片会
在人体器官及组织上产生强力
刺激。这种刺激可以促进皮肤
组织的营养恢复和微循环。
刮痧按摩可使用各种形状的
刮刀，刮刀一般是没有锋利

边缘的木片或勺子。该薄片
一般具有不同弯曲度的边
缘，边缘上有两三个大突起
或有多个齿。重要的是没有
锋利的边缘，因此刮磨于皮
肤表面，施加压力时，也不
会出现划痕。
有趣的是，一些刮刀是由石
头制成的，比如：玉石，玛
瑙，碧玉，砭石。

养生保健中心

在维捷布斯克，在中白国际
合作的框架内，创建了“
斯拉维扬斯克--中国养生保
健”中心。它是由维捷布斯
克国立医学院的保健学院院
长，塔季扬娜.奥兰斯卡娅
副教授与科技创新“凤凰公
司”的创始人王晓亮签署合
作协议而成立的。莫斯科“
凤凰公司”天津代表处负责
人焦鹏先生也在协议上签字。
除此之外，在养生保健中心
可以了解到生命能量“阴”
和“阳”，以及在阴阳能量
影响之下生物的活跃性和特
征。还可以了解到以金、
木、水、火、土为基本元素
的五行理论。还会有相关课
程向访客介绍五行元素与内
部器官的关系。
许多市民都熟悉东方医学的
主要方法，比如：针灸，穴
位按摩，足疗保健。
了解中医的维捷布斯克专家
们经常参加国际会议和研讨
会，并在中国实习。在中国
驻俄罗斯大使馆中，负责与
维捷布斯克合作的专家们,高
度赞赏白俄罗斯人民发扬已
有数千年历史的中医保健治
疗方法所做出的贡献。
同时，“凤凰”公司积极参
与维捷布斯克的慈善工作。
例如，他们将办公设备捐赠
给社会收容所，帮助生活困
难的儿童。

亚历山大·普克尚斯基。

维捷布斯克《养生健康中心》

23Беларусь. Belarus
2018

创新



明
斯克国立
语言大学
礼堂大厅
在展览开
幕前就挤
满了人。
年 轻 人
挤在展台

前，仔细研究带有汉字的小
册子，与外国大学代表交流，
观看视频片段，记录他们的联

系方式。毋庸置疑：很多人希
望学习汉语知识。2017年，语
言学院开设了汉语系，现已有
300名学生在读，这一事实证
实了这一点。
白俄罗斯代表与中国教育界
代表的会晤由孔子学院院长
蒂亚娜·德米亚南科主持，
明斯克国立语言大学的学生
在此担任助理，以及负责翻
译工作。

顺便说一句，大厅很快就挤
满了人。观众大多是学生。
他们出国留学的兴趣显而易
见。语言大学代理校长拉丽
莎·塔拉谢维奇也强调了这
一点。她表示希望白中两国
的伙伴关系和友谊得到进一
步加强。
江苏省教育厅国际关系交
流处副处长韩晓杰女士详
细讲述了在东部地区学习的

来自江苏省的客人
展览开幕式暨江苏省高等教育机构的介绍会在明斯克国立语言大学内举行。 外国代表
团包括来自中国东部地区的19所大学代表。
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好处。该地区是中国最成功
的地区之一，经济发达，教
育文化水平高。“我们有一
群才华横溢的人才”韩晓杰
说。在201 7年有来自世界
180个国家的4万人在江苏
省学习。“跟随马可波罗”
，韩晓杰邀请白俄罗斯学生
去中国。毕竟，白俄罗斯与
中国的关系正在迅速发展。
一个很好的例子是“巨石”
工业园区，它在中国广泛宣
传。韩女士强调，投资者愿
意投资在白俄罗斯的发展项
目。因此，在中国接受教育
后，年轻的白俄罗斯人更有
机会在家乡工作。
白俄罗斯教育部国际合作
司首席专家安德烈·克拉
苏茨基提醒学生们，亚历
山大·卢卡申科总统曾与
中国政府代表举行过多次
政治会议，其目标是加强
全面合作。他还提到了教
育部长伊戈尔·卡尔彭科
关于学习汉语作为学科的
必 要 性 的 说 法 。 她 还 表
示， 2 0 1 9 年白俄罗斯与
中国一起将被宣布为教育
年。
一位中国语言学院的学生
安娜·雅蕾史吉娜被邀请
到舞台上分享她对中国的
印象：她在那里实习。那
女孩的汉语说的很好！接
着她又将她的演讲翻译成
俄语。这是两种语言的串
联，两种文化的交融。
展览开幕仪式以一场小型音
乐会结束。学生们用中文演
奏著名的歌曲，并穿上东方
民族服装跳舞。最生动，最
令人难忘的是整个中国代表
团的表现，东方大学委员会
的代表和教师合唱团用他们
的母语演唱了歌曲“茉莉
花”。他们的歌声美妙动
人、绕梁三日！因此，大厅
充满了叫喊声。

阿丽萨·克拉索夫斯基

中国大学代表谈海外教育

学生们了解江西省情况

美华学生剧院
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语言是一切的起点
我们与中国的关系变得如此
强烈和密切，以至于它产生
了一种近在咫尺的幻想，而
且汉语并不比白俄罗斯语复
杂得多。在全世界超过十亿
人说汉语！而且不只是在中
国。为了了解白俄罗斯人对
中国文化的理解程度，我去
了明斯克国立语言大学孔子
学院。我们与院长塔吉扬
娜· 杰米雅恩科讨论了
这个问题，我们也发现

了白俄罗斯人更容易接受汉
字。
- 塔吉扬娜·安德烈耶夫娜，
孔子学院是许多国家的文化
和教育中心的全球网络。此
外，在一个城市可以有几个
分支机构：办公室，班级，
研究所......告诉我们在我
们的首都，一般来说，在这

个国家有多少？
- 明斯克共有四
个中心。第一
个 - 以孔子命
名的共和国中
国研究所 - 在

2006年以白俄罗斯国立大学
为基础出现。然后在2011年
9月，我们开放了。三年后，
孔子学院出现在白俄罗斯国
立技术大学，2015年 - 白
俄罗斯国立体育大学孔子学
院。而且有很多分支机构。
在白俄罗斯的学校，体育馆
和高等教育机构都有自己的
学院，班级，教室......
- 他们如何区分自己，顺便
说一下，谁开始新的文化中
心建设，谁赞助他们？
- 所有文化中心，无论名称
如何，都有一个目标 - 普

接近中国
显然，中国对年轻人来说是一个有吸引力的国家，来自几乎所有地区的学生都已经为此
铺平了道路。 他们在明斯克国立语言大学孔子学院学习到更好的经验，如何从白俄罗
斯去中国学习。

明斯克语言国立大学孔子学院主任塔蒂亚娜•德马年科
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及中国语言和文化。这是先
决条件之一。然而，资金数
额是不同的：对于机构而
言，它自然更大。但我们都
是中方赞助的。发展资金由
中国国家汉办办公室提供，
其总部设在北京。她领导着
世界上所有的文化中心。
顺便说一下，总共有大约
5000个。基于明斯克国立
语言大学的汉语角的创建
者，正如你所看到的那样，
已经成为一个独立的机构，
由我们尊敬的校长和后来的
孔子学院纳塔利娅·巴拉诺
娃董事会主席创办。她尽一
切努力建立这样一个中心。
在它的开幕式上，来自中国
的第一批人。通常，课堂
和教室是在学校，体育馆
和大学密切合作的基础上
创建的。我们设计了莫洛
杰奇诺，斯莫列维奇，瓦
洛任，格罗德诺，莫吉廖
夫，鲍里索夫的学院的课
程。

- 据我所知，白俄罗斯孔子学
院的方向不同。例如，在白
俄罗斯国立大学，他们举办
更多科学会议和研讨会。白
俄罗斯国立工业大学正在研
究科学和技术问题。您在做
什么？
- 基本上，这些是各种教育
项目。此外，我们对医疗主
题感兴趣，因此我们组织特
别论坛。当然，我们学习中
文。今年在孔子学院 - 约200
名学生。其中包括会计师，
铁路员工，来自电视台的，
以及整个私人公司......今
年最年轻的学生8岁。我们还
有一个“年轻客户”：一个
5-6岁的女孩。她和母亲一起
来到明斯克国立孔子学院参
加由孔子学院组织的国际考
试HSK（汉语水平考试）和
HSKK（汉语水平口语考试）
。看着他们两个坐着，写点
什么都很有趣......他们通
过了第一级！而且总共只有
六个。

继马克波罗之后
“每年，孔子学院都会组织
学生实习到中国，”我的对
话者继续说道。- 沉浸在这个
国家的文化中，你所教的语
言既有用又有趣。他们在当
地大学学习长达一年。他们
说，当然，他们希望留在那
里更长时间。我们的中国合
作伙伴东南大学所在的江苏
省以其优质教育而闻名，来
自世界各地的学生都在努力
实现这一目标。特别是实习
以来，这里的饮食、保险、
住宿和培训由中方全额支
付。因此，一开始学生需要
通过我们的选拔过程，申请
奖学金、通过口试和书面考
试......
当然，这些孩子们从不同的城
市回来。他们爱上了中国。我
自己知道：你会去那里呆上十
天，你就会觉得好像有什么已
经改变了......
民族文化是令人

在孔子学院里就像来到了中国一样

接第28页
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兴奋的！我很佩服
很多东西：一个正宗的旋转圆
桌，筷子......这一切都无法
让我无法自拔。学生们不仅可
以从中获得出色的语言知识，
还可以获得罕见的纪念品：旗
袍和民族服装，红灯笼，雨
伞......而不是最新的小玩
意儿，尽管人们会这么认为。
他们在家中组织茶道交流，他
们充满想法，并希望实施白俄
罗斯 - 中国联合项目。有些
学生想将白俄罗斯语教给中国
人。此外，白俄罗斯对语言学
者的需求也在增长。人们从“
巨石”注意到我们，各种教
育机构都在询问：有很多
学校，体育馆想要学习
中文，遗憾的是教师不
够。
- 您说有些人想把白
俄罗斯语教给中国
人。我们的语言有多
有趣？
- 最近，我们在庆祝
中华人民共和国教育
日之际接待了特命全
权大使。因此，崔
启明先生致欢迎词
用白俄罗斯语发言。
真的太酷了！我听说
他曾在各种会议上讲
白俄罗斯语。大使的
发音很棒！并非所有

的白俄罗斯人都说得那么干
净。我的同事，中方孔子学
院院长史林（音译）也逐渐
学习白俄罗斯语。中国学生
经常会问白俄罗斯语中的单
词是怎么发音的，以及它是
怎么产生的......

论坛，会见，会议....

孔子学院的生命在激情的燃
烧。塔吉扬娜·安德烈耶夫
娜非常高兴能够谈论众多项
目。例如，每年夏天，孔子
学院的学生都会在江苏省南
京市的一个营地中两周。在

那里，他们积极练习中文，
参加剪纸大师班，编织装饰
结，书法，品尝民族美食，
熟悉周边环境，并前往上
海。院长及其助手，教师都
在中国。他们听取关于中国
的讲座，继续游览。当他们
回来时，他们和学生一样，
点亮了做新事物的愿望。东
南大学的一个代表团经常来
到明斯克国立语言大学。中
国人有兴趣开设白俄罗斯语
言和文化中心。有几个这样
的中心已经在运行。
大型国际竞赛“汉语桥”由
中国大使馆组织。这场中文
多阶段比赛已经举办了17
年，目前正在明斯克国立语
言大学举行。比赛很困难：
你首先必须参加资格赛，汉
语爱好者和学生都参加。然
后10-13名半决赛选手参加
3-4小时的比赛，争夺在北
京举办的国际比赛决赛的权
利。
还有一些关于中国传说和诗
歌，歌曲和表演的比赛。其
评审团成员包括华为，美
的，巨石等知名公司的代表。
每年白俄罗斯各地最优秀的
人都会获得中华人民共和国
大使奖学金 - 约1000美元 

来自江苏省的高等教育代表代表团

孔子学院中方主任史林（音译）左侧
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- 奖励他们在学习汉语方面的
成就。
孔子学院两次庆祝生日：9月
18日，它出现在明斯克国立
语言大学的校园内，9月24日
是所有孔子学院的日子。这
次庆祝活动持续了一周。除
了传统的工作和庄严的会议
外，还在学生村开设了一个
新的中国语言文化中心。在
市政厅有一个学生的梅花剧
院：它向观众介绍了东方艺
术。
当然，孔子学院庆祝中国新
年！
而且，由于明年将在白俄罗
斯和中国宣布为教育年，将
有更多的活动致力于白俄罗
斯与中国的友谊。
- 介绍一下孔子学院的世界会
议。
- 根据12月在中国其中一个
城市的传统。我非常喜欢这
些会议，总是等着他们。尽
管有很多人来到论坛，我们
很像一个家庭，我们彼此了
解得很好，我们很想念，也
很高兴见到彼此。起初每个
人都分享他的成就，然后我
们讨论问题，我们交流经
验。五月举行了区域 会

议。2017年，我前往雅典。
那时，特别关注的是中文教
学质量。我很惊喜。毕竟，
在以某种方式学会说和理解
中文很重要。现在我们正在
谈论提高教学水平。另一个
问题暴露出来：中国人缺少
讲俄语的老师。基本上，每
个人都说英语。
- 在这次会议上，据我所
知，不仅讨论了机构的实际
事务，而且还分配了名称和
地位？
- 确实，在2014 - 2015
年，我们学院的前任院长拉
里莎·阿尔卡季耶夫·特雷
格波娃获得了为孔子学院的
发展做出巨大贡献的人的称
号。2013年，我们的“中国
岛”成为年度最佳孔子学
院。世界上只有十个这样的
头衔。
- 您什么时候成为院长的？ 
是不是很难，或者相反，很
容易与合伙人史林（音译）
一起管理国际项目？
- 我已经在这个位置待了八
个月了。在此之前，是管理
英语系教育工作的副院长，
与学院合作很多，所以行政
培训很好！而现在
我仍然教英语。

所以我在明斯克国立语言大
学的工作经历是25年。去年7
月，我在北京为孔子学院院
长培训了8天。我们被教导要
与中国院长建立关系。事实
证明，存在各种各样的情况
和问题。幸运的是，在我们
与史林（音译 ）的合作中，
一切都很好。我想如果你热
爱工作，并且你觉得快乐，
那么任何困难都可以轻易克
服。孔子自己说：选择一份
你喜欢的工作。
- 中国人必须了解白俄罗斯孔
子学院院长吗？
- 在孔子学院工作的先决条件
是英语知识。中国院长不讲
俄语或白俄罗斯语。我学了
一年汉语，但现在我遇到了
瓶颈。这种语言很复杂，需
要花费大量的时间和精力。
将它分成两部分：口头和书
面。中文单词中也有不同的
音调：你可以用不同的语调
说出相同的拼写，而且意思
也会改变。
- 作为一个在明斯克国立语言
大学工作多年的人，您对今
天的年轻人有什么看法？ 外
国学生与白俄罗斯的学生有
什么不同吗？

- 所有年轻人看起来都
一样：他们穿着现代服
装，时髦剪裁的牛仔
裤，听流行音乐。他
们与前几代人不同，
除非他们采取行动
的动机不同。如果我
们遵循心灵的要求：
如果我想要，我就去
做，我不想要，就不
去做，现在这些人清
楚地了解什么是有意
义的，有前途的，他

们坚持在那里。因此，
我认为学习中文很受欢
迎。年轻人明白，通过
学习，他们将能够安排
好自己的生活。
阿丽萨·克拉索夫斯卡娅来自江苏省的高等教育代表代表团
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这
这个想法指的是白俄罗斯
的“Sporovsky”和“Zvanets”保护
区，那里是欧洲夜莺的栖息
地，夜莺是全球灭绝威胁的
最濒危鸟类之一。湿地项目
由全球环境基金资助，由联
合国开发计划署与白俄罗斯
自然资源和环境保护部合作
实施，这将有助于这一崇高
事业。

欧洲夜莺是欧洲最稀少的鸟
类，过去生活在20多个欧
洲国家。然而，仅在上个世
纪，由于几乎所有低地沼泽
的排水，使其减少了95％。
这种珍稀鸟类的筑巢地只保
存在白俄罗斯、乌克兰、波
兰、立陶宛和德国。与此同
时，全世界欧洲夜莺有一半
在白俄罗斯筑巢。

湿 地 项 目 区 域 选 择 了 具
有 国 际 意 义 的 白 俄 罗 斯 
“Sporovsky”和“Zvanets” 自然
保护区，这不是偶然的。毕
竟，它们是欧洲最大的夜莺
栖息地。
“ S p o r o v s k y ”  保 护 区 占
据 了 低 地 沼 泽 。 事 实
上，Sporovskoe沼泽是欧洲
最大的洪泛区低地沼泽地之

白俄罗斯的沼泽地带，
它们的故乡

在白俄罗斯实施的国际环境项目将有助于拯救欧洲濒临灭绝的鸟类
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一，保存在一个接近自然
沼泽地的州。白俄罗斯
共和国红皮书中有52
种动物和22种植物
登记在保护区内，
其中有濒危物种：
大斑鹰、莺鸣、
鹬 、 大 穗 、 麻
鹬、欧洲水獭、
欧 洲 龟 、 矮 蜻
蜓。这里细长的
莺的数量按不同
时期分为500-700
只不等。
目前，开放低地沼泽
的树木、灌木和芦苇过
度生长已成为对全球重
要生物多样性构成的主要威
胁最。因此，由于灌木的扩
散，开放沼泽地面积减少了
四分之一。保护湿地生态系
统物种的方法之一就是去除
和利用沼泽植被：芦苇、树
木、灌木和草。欧洲夜莺和
其他濒危物种居住在这里。
在湿地项目的框架内，已经
计划购买设备，以组建一个
完整的技术链，用于清洁和
进一步利用湿地的植物生物
量。树木和灌木将移除至
少120 0公顷，生成的生物
质将以燃料碎片、干草、
寝具和肥料的形式加以利
用。此外，由于项目的实

施，Sporovsky保护区将创造
新的就业机会。可以说，这
就是项目的社会组成部分。
还计划在近两千公顷的土
地上割草，随后在农业和
当地锅炉房中使用收获的
物质。此外，从割草中获
得 的 材 料 和 沼 泽 草 的 种
子 也 将 用 于 加 速 过 去 开
发的泥炭地中另一个实验
区——Dkudovskoe沼泽地
低地沼泽的恢复。
现在让我们谈谈“Zvanets”
保护区。这里不仅是欧洲

最大的低地沼泽，也是世
界上最大的夜莺筑巢地。
总的来说，这一濒危物种
的全球数量中有四分之一
在 “Zvanets”保护区内。
其他珍稀鸟类也生活在
这 里 — — 斑 点 鹰 和 麻
鹬。稀有植物也在这里
生长，例如最宽的龙
虱。
由于芦苇和灌木开
放的莎草沼泽过度
生长，当地栖息
地的状况正在迅
速恶化，这主要
是由于违反水文
制度，以及完全停

止利用湿地的草。这不仅
对夜莺的种群产生负面影
响，而且对全球物种的整
体状况也产生负面影响。
众所周知，在湿地项目的框
架内，将组织一个技术链，
在Zvanets保护区内割除植
物并加以利用。芦苇和灌
木将移除近 5 0 0 0公顷，在
Sporovsky中，所获得的生物
质将以燃料碎片、干草、床
上用品的形式或生物肥料形
式使用。但最重要的是，由
于采取了措施，预计到项目
结束时，濒临灭绝珍稀鸟类
种群数量将会增加。

弗拉基米尔•米哈伊洛夫
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欢乐的主宰
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无
论 阿 诺
德 • 斯 梅
亚诺维奇
是否这样
认为，我
们都没有
问过这个
问 题 。 

是的，如果提出一个问题，
其中的答案是由造物主负责
的话，被认为是不恰当的。 
但是看着斯梅亚诺维奇，得
出的结论是：确信他的出生
是为了让生活中的快乐成为
他的主要伴侣。每天都很愉
快地生活。
生活的道路并不总是简单易
行。灵魂碰巧受伤了，有时
看起来生活正在崩溃......
但这种情况也发生了，就像
它在生活中发生的那样，埋
怨和失望之后，一切都在形
成。斯梅亚诺维奇在他年轻
时发现了一个重要的发现。 
然后，看着这种生活，我学
会耐心地忍受它的困难。因
此，很明显，在阿诺德看起
来，总是这么快乐。
直到今天，他在共和国神
经病学和神经外科科学和实
践中心的神经外科医生中的
技术也是顶尖的，配备了欧
洲最现代化的设备，是需要
的。没有一台复杂的脑部手
术在没有教授的执导下完
成。 他的工作得到赞赏。是

的，斯梅亚诺维奇是在这个
职业的众多奖项和头衔的所
有者，幸福的命运。 是的，
在个人生活中。 已经一起生
活了58年的伴侣也是一名医
生。我们似乎在开玩笑，塔
玛拉•伊万诺夫娜好像有十二
月党人妻子的基因。她的父
亲邀请两人出任外科医生，
而不是说服她的丈夫分配到
到洛戈伊斯科，在偏僻的的
洛戈伊斯科区，到Dribin的
乡村医院，在莫吉廖夫。 毫
无疑问，她支持自己的未婚
夫。阿诺德•斯梅亚诺维奇
说，当他们在博布鲁伊斯科
实习第六年时，他还是一名

学生时，他们举行了婚礼。 
他们的孩子都是医生。 儿
子维塔利阿诺多维奇也是一
位著名的神经外科医生，负
责共和国科学实践中心的神
经外科和神经病学系。女儿
是牙医。 家庭的幸福宝贵组
成部分 - 三个孙子和一个孙
女，这让祖父和祖母非常高
兴。 此外，斯塔斯大学正在
明斯克医科大学学习。 这位
曾孙女让家庭看起来更加丰
富多彩。
正如他们在这种情况下所说
的那样，阿诺德•斯梅亚诺维
奇是神经外科的
整个时代。 但

阿诺德·斯梅亚诺维奇是一位才华横溢又乐观的神
经外科医生，他对生活80年的积极态度是如此具有
感染力，以至于在与他交流后，甚至可以肯定：这
个世界上的有些人生来就是快乐的。	毕竟，正如古
老的智慧所言：快乐就是存在的真谛。

接第34页

阿诺德·斯梅亚诺维奇生日当天
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是，老人家却耸了
耸肩。 他说，一

切都比较容易。 好吧，我
从1963年开始工作。 自从我
开始在一家乡村医院工作以
来，我意识到如何保持希波
克拉底誓言（医生誓言）以
及当人们需要你的时候，那
些因为健康问题而忘记了快
乐的人。
他们应该得到支持，并且
可以在手术的进行中灌输信
心..... .三年内，这样的
病人已经非常非常多。 乡
村医院的经验是不可替代
的。 他很清楚这一点，在
抵达Dribin后，他遇到了一
位当地的外科医生和他的妻
子，一位妇产科医生，她两
年都没有休息过。当他们向
他展示如何在紧急情况下采
取行动，即做手术：去除阑
尾炎、治疗疝气、穿孔性溃
疡、子宫出血......然后那

些已经实习过的医生就可以
休息了。 当然，斯梅亚诺
维奇也担心，担心：毕竟，
他在极端条件下工作，当电
力丢失时，必须作出紧急决
定......
甚至在一位老人的受伤的心
脏上操作，他也要继续进行
手术。 许多事情必须经历并
然后就会学到很多东西。 但
命运告诉，信念很重要。 一
名脊柱骨折的年轻军官被带
到医院， 怎么办？这是你
自己知道：无法应付这种局
面，研究生费奥多尔•奥列什
克维奇从明斯克赶来。 那位
从未见过这种手术的年轻乡
村医生做他的助手。
哦，我们可能正在与我们的
同伴交谈，神圣的治疗师自
己，治疗师站在他旁边，并
让奥列什克维奇认为明斯克
需要这样一个对医学感兴趣
的人。 奥列什克维奇建议

说，“当你到达时，我会把
你介绍给叶夫列姆•伊萨克• 
兹洛特尼克神经外科医生，
他需要年轻人。”
斯梅亚诺维奇就这样进入神
经外科了。 没错，他开始为
兹洛特尼克进行的手术做手
术缝合。 新人对白俄罗斯神
经外科创始人的谦逊是令人
愉快的，后来他自己告诉了
他，记住斯梅亚诺维奇如何
耐心地打结，还在操作过程
中不止一次地抓住了钩子。
这就是为什么我们开始谈论
治疗师这个单独的话题。 也
许将来我们会更加关注它。 
这是有趣的。 当我们向对话
者提出问题时：他甚至找到
了大脑谜题的关键，他甚至
没有惊讶，你的同事不止一
次地问过。 他说：
- 关键是揭示大脑的秘密，
这个生物存在的本质，我
不拥有，即使我几乎每天都

接第33页

手术实施中（左侧：阿诺德·斯梅亚诺维奇）
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看到它。 大脑 - 最大的秘
密。 而不是灰色的物质：它
是一种柔和的奶油色，非常
漂亮。 我只能钦佩创造这个
奇迹的创造者。
大脑是知识的储备吗？ 百
科全书？ 它的一切如何运
作？神经，眼睛还是耳朵的
任何信号都会产生“图片”
？ 但是当我们看到那里，在
窗外，向窗户点头，猫坐在
玫瑰花下，这是我的桌面，
玻璃下面是我父亲的照片，
看！那里有伟大思想的巧妙
谚语：我有时会为自己削减
格言......但是墙上有我老
师兹洛特尼克的肖像，这就
是你，我的客人......难以
理解！ 我知道一件事：大
脑是一台强大的机器，比任
何超级计算机都强大！ 而
他如此迅速“转身”，我无
法理解它！ 想法来自哪里？ 

理论，假设，发现？我经常
举例说明，对大脑秘密问题
的答案感兴趣的人。 我会
与你分享。 我认为这些信
息对您有用。 她在互联网
上。例如，两位苏联国家奖
的获胜者是外科医生Voino-
Yasenetsky，他是卢卡大主
教，他说大脑的作用归结为
发出信息，并将其与电话交
换机进行比较。 顺便说一
下，他来自白俄罗斯。纳塔
利娅•別赫杰列娃（俄罗斯科
学院和俄罗斯医学科学院院
士）相信人类的大脑只能创
造出最简单的思想，它不会
在得到的基础上增加。 诺贝
尔生理学和医学奖获得者约
翰•埃克尔斯发现了外周神经
细胞和中枢神经细胞的激发
和抑制的离子机制，他认为
大脑并不“产生”思想，而
只是从外部感知它。

到底是谁促使奥列什克维奇
给我打电话在明斯克？ 正如
你所说，在手术室里，治疗
师自己站在那个年轻军官面
前，并且得救的时候可能是
真的......发生了什么呢？ 
如果奥列什克维奇通过他的
大脑，作为接收器，他的振
动，或来自天堂的电话站，
并且给了我一个信息怎么
办？ 结果，我的生活变成了
神经外科。 无论如何，我喜
欢这么认为......
我们喜欢它！也许这就是为
什么，在阿诺德•斯梅亚诺维
奇这样的“接收者”中，我
们感到了乐观和快乐。很高
兴地意识到，在你周围的一
切事物中寻找快乐是一种不
会过时而且不会过早老去的
可靠方法。你怎么能不记得
精彩的书“波莉
安娜”，美国畅 接第36页

明斯克市第5临床医院内实施脑血管手术
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销书作者埃丽诺•
波特，以及与我们

前几天观看的乐观主义女孩
同名的莎拉哈丁电影。无论
生活中发生什么，她最喜欢
的游戏都是“欢乐的游戏”
。整个波莉安娜都在寻找积
极的一面。这是我们出版物
的英雄。
是的，在五十八年的实践
中，阿诺德在大约一万名患
者身上做了大脑手术。 当
然，当他们带着希望来到自
己身边时：所有的坏事都结

束了，医生在他们眼中看到
了快乐。 并笑了笑。 他
说：每一分钟都值得欢乐，
现在你不用担心......他对
最复杂的手术的积极结果感
到高兴，他通常每年做大约
250次手术。 顺便说一下，
没有人向他寻求帮会被拒绝
的。
快乐是他眼睛周围的皱纹，
对任何问题的快速和感兴趣
的反应，诚实的答案听起来
很幼稚，真诚和自然：是
的，我不知道，或者：谁知

道......他都是他自己 非
常自然，真实，不像看起
来像某人。 阿诺德费多罗
维奇就是这样的。 因此，
在我们看来，不能不喜欢。 
他的出现已经成为健康能量
的载体......
从他的办公室，我们带着
崇拜的心情离开了。 还有
一罐金色的蜂蜜，他告诉
我们道：“我想和你们一起
喝茶，所以我准备了蜂蜜和
饼干，但我迫切需要去做手
术......
迷人的对话者给我们留下了
深刻的印象，离开共和国科
学实践心大楼后，我们在院
子里的长凳上徘徊，正对着
深红色的枫树：这是午餐时
间。 我们当然不得不慢慢
地与一个我们刚认识的神奇
人物交换意见，这就是所谓
的，以延长愉快而有意义的
谈话的回味感受。
那是十月， 天气还很温
暖。 空气里充满秋天的
香气。 我们拿出苹果，
打开了一罐蜂蜜..... .为
什么，他们还说，他们忘
了问斯梅亚诺维奇他是否
读了一本关于波莉安娜的
书，以及这个人为何有如
此多的青春、坚韧和热情
以及对生活的热爱。 难道
又是基因吗？ 他们得出结
论：是的，一出生就是这
样的人。当阿诺德已经向
记者回答这个时，我们的
喜悦是多么的美妙。 他
说，一切都会好的，只要
你往好的方面去想。 一
个人对生活的不满和对坏
的思考越多，那他的生活
就会成为这样的。 因此，
最好是尝试高兴而不是受
苦，而且这对人们有益。
这位聪明的人，阿诺德斯梅
亚诺维奇，是我想成为朋友
的人之一，他们认为：生命
是造物主的礼物。

接第35页
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命运-生活
许多外科医生，比如我们的
对话者，今天在他们的办公
室里都有图标，他们并不掩
饰他们在想着上帝。他们经
常说：是的，阿诺德费多罗
维奇也不例外。我也相信：
有一些是我们不知道的。
是的，纳塔利娅•別赫杰列
娃，这是一个众所周知的，
不加掩饰的事实，即在开始
大脑的实验室研究之前，她
从圣彼得堡大都会和拉多
加约翰•思努其夫获得了祝
福。阿诺德•费奥多罗维奇
举例说明，有很多手术的成
功，在当时来看似乎是不可
能取得乐观的结果。这可以
在互联网上阅读有关该教授
的众多出版物。以下是他告
诉我们的两个着名案例。
- 一个高大的年轻人来到我
的办公室。 他问我是否记得
他。 我不记得了。 他向我
展示了他脑后的缝合痕迹。 
我看到了我的工作，我记
得：我在他三岁的时候对他
进行了手术，而我当时的想
法，这个男孩可能不会活的
长久。 肿瘤的类型，神经管
细胞瘤，很少有机会。 肿瘤
多达200种！ 但当然，这一
切都是生命的奇迹或是造物
主的惊喜。 现在这个年轻人
很健康。
“是的，”他补充道，“许
多脑部的谜团都超出了我们
的控制范围。” 我不禁想
知道人体的可能性。 很多年
前，我和兹洛特尼克教授一
起为一个女孩做手术。 一个
严重的肿瘤已经袭击了整个
大脑半球。 这个女孩的大脑
只剩一半。 哪又怎么样呢？
另一半接管了缺失部分的所
有功能。 然后女孩长大，结
婚，活着，也很健康。
斯梅亚诺维奇本人很幸运，在
看似不可能的时候逃离死亡。

在伟大的卫国战争时期。 
在德国占领的普霍维奇有很
多设备。 当阿诺德决定和
邻近房子的一位朋友一起驾
驶一辆军用拖车时，他只有
6岁。 是的，他失手了，并
且直接落在车轮下面。并且
轮子碾压了过去。 德国外
科医生救了男孩。 然后，
阿诺德费多罗维奇很清楚祖
母是如何预言的：成为一名
外科医生，因为外科医生救
了你。
他梦想成为一名飞行员，
但他的梦想没有实现。 有

一个案例。 许多犹太家庭
住在普霍维奇。 一旦他们
被驱赶并沿着街道行走，
祖母和孙子就站在街上去
看。 他们也被赶到人群
中：祖母和孙子都是黝黑
的。 如果不是站在附近的
女人，他们也不会逃避枪
击事件。 她们把阿诺德和
他的祖母从人群中拖了出
来。那些人被枪杀了。 这
就是阿诺德•费奥多罗维奇
的命运：活着和拯救他人
免于死亡。

瓦列吉娜•日丹诺维奇

 � 教授，共和党神经病学和神经外科科学与实践中心神经
外科主任。白俄罗斯国家科学院院士、医学博士、荣誉科
学家、白俄罗斯国家奖获得者。俄罗斯神经外科医师协会
名誉会员。1997 - 2005年。他是神经病学，神经外科和
物理治疗研究所的主任。拥有25项发明和专利，拥有400
多篇科学论文，其中包括7篇专著。在众多奖项中，有三
等祖国勋章。

阿诺德•斯梅亚诺维奇

男孩得救了！加林娜·拉诺瓦和她的儿子萨沙感谢伊夫拉伊姆·兹罗季诺、叶夫根尼·什库列维奇

和阿诺德·斯梅亚诺维奇（从左至右）1985年摄
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新
新 产 品 诞 生 于 科 学 ，
其 生 产 是 付 诸 于 实
践。“Electronmash” 工
厂主任奥列格·格雷茨基说
道。科学家的能力体现在他
所领导公司的产品中。该工
厂生产技术设备和医疗产
品。但“Electronmash”的
主要业务是心脏问题。

从心脏到心脏

27年来，明斯克的工厂一直
在开发用于心脏手术的产
品。人造心脏瓣膜Planix-E
已经生产了近十年。该模型
植入人体，代替受影响的主
动脉瓣和二尖瓣。类似的假
体仅在世界上的六家企业中
生产。其中两个位于欧亚经
济联盟——俄罗斯奔萨地区
和白俄罗斯首都明斯克。

人工心脏瓣膜消毒 Electronmash工厂员工塔玛拉·陀罗基科负责心脏瓣膜假体的加工工作

关于心脏的问题
白俄罗斯如何为心脏制造人工瓣膜
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“Electronmash” 工厂主任奥列格·格雷茨基
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这样独特的企业包含约50个
工作人员，但正如总经理指
出的那样，他们每个人都是
巧匠。生产过程几乎70％是
手工制作。这并不奇怪，因
为毫不夸张地说，假体的质
量就是患者的生命。
医学界博士、心脏外科医生
尤里·切斯诺夫是该企业的
合作伙伴，他是尤里·奥斯
特洛夫斯基国家奖项获得者。
按照总经理的话说，外国专
家访问公司时感到惊讶：小
小的白俄罗斯怎么能生产出
那么多独一无二的假体！该
公司的一名员工曾（约30年
前）被植入自己公司生产的
瓣膜，创造了传奇故事。
“刚开始我们用单叶瓣膜。根
据特定技术、物理参数和特
性，叶的开口角度促进血液发
泡，这其实并不好。因此，全
世界都开始采用双叶瓣膜。为
什么需要双叶瓣膜呢？为了防
止血液回流，形成循环流动”
，解剖学技术专家奥列格·格
雷茨基解释说。
近25年来，假体为白俄罗斯
的近1万名患者提供了生还
机会。这正好与沃罗仁或乌
兹达地区的居民数量相当。
在我们国家，Planix瓣膜占
据了这些产品约90％的市场
份额。据专家介绍，国产假
体完全不输给进口假体。而
且价格较低。瓣膜按订单

生产，年产量约1500个。顺
便说一下，Electronmash工
厂生产的人造心脏瓣膜结构
简单。奥列格·格雷茨基详
细讲述了所有工作原理。并
非所有事情都能立即了解清
楚，但如果你仔细观察，能
很明显地看到一切都是如何
运作的。

把健康出口

供应给国外市场的产品数量
达数百种。该公司的主要合
作伙伴是乌克兰和哈萨克斯
坦。在亚洲国家，我们的专
家在阿拉木图和巴甫洛达尔
的心脏外科中心开设了研究
班。在巴甫洛达尔的诊所，
每年的活动次数与白俄罗斯
相同。
该工厂与乌克兰国家研究所
关系密切。
Electronmash工厂员工塔玛
拉·陀罗基科负责心脏瓣膜
假体的加工工作。
 “进入市场时，您需要说服
这些国家的心脏外科医生，
让他们认为该产品是好的。
我们举办研讨会，教导我们
的心脏外科医生，包括院长
尤里·奥斯特罗夫斯基，如
何正确植入假体。来自不同
制造商的瓣膜各有特色。你
需要知道它们的细微差别”
，奥列格·格雷茨基强调。

公司计划向格鲁吉亚、乌兹
别克斯坦、亚美尼亚和阿塞
拜疆出口人造瓣膜。该公司
负责人强调：“工作正在进
行中，但您需要了解，并非
每个国家都有高级心脏外科
专家。制作产品是一回事，
植入产品是另外一回事。”
公司产品已通过国际标准认
证，该标准在欧盟以外的各
个国家和地区实施。“购买
任何产品时，您都可以看到
欧洲标签“CE”。我们目前
还没有，但未来我们将努力
获得它”，工厂主管表示。
白俄罗斯公司参与了产品供
应招标，包括在英国。在11
月至12月期间，计划向格鲁
吉亚的经销商进行注册和小
额交付。
记者很感兴趣：也许在不久
的将来，3D打印机会打印出
心脏瓣膜来？该公司的董事
并不同意：“您已经看到了
生产过程。每位专家都会进
行技术操作，调整产品以消
除粗糙和裂缝。我认为3D打
印当今做不到这一点。也许
将来我们会看到。”
瓣膜至少10年内还会是主流
产品，也许更长时间。这一
切都取决于具体情况。专家
说，创造产品，首先应该想
如何帮助病人站起来。为了
我们的良心而用心工作。

玛利亚·达达科

组装（钳工）工作过程钳工维特斯拉夫·列普尼科夫正在工作
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白俄罗斯莫斯科大
剧院的芭蕾舞剧	
“阿纳斯塔西亚”
首映上演，该剧以
历史为主题进行艺
术即兴创作。	

剧院为表演者提供
了长时间的支持。

阿纳斯	
塔西亚·	
斯卢茨卡	
娅的本质
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白俄罗斯当之无愧的艺术家—安东•克拉夫琴科, 伊琳娜•马罗姆基纳
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白
俄罗斯莫
斯科大剧
院的芭蕾
舞剧“阿
纳斯塔西
亚”首映
上演，该
剧以历史

为主题进行艺术即兴创作。剧
院为表演者提供了长时间的支
持。
这个国家项目的首映一等就是
五年。它真的非常壮观。几乎
所有芭蕾舞表演者都得到了观
众热情洋溢的叫好声。其中有
两位年轻的艺术家，舞蹈学院
体育馆的学生，他们扮演了阿
纳斯塔西亚的儿子和女儿。最
后，由编舞、舞蹈指导和舞台
导演尤里·特拉杨（白俄罗斯
人民艺术家）率领的白俄罗斯
导演团队出现在现场。作曲家
维亚切斯拉夫·库兹涅佐夫、
剧作家阿纳托利·米亚斯尼科
维奇，舞台设计师亚历山大·
科斯图琴科同样得到了观众的
好评。服装设计师、艺术总监
叶卡捷琳娜·布尔卡娃也登上
了舞台。他们之中大多数都是
大众熟知的，曾获得多谢国家

奖项和头衔。总的来讲，每个
人都有自己的特点。他们从剧
院、明星好友以及合作伙伴白
俄罗斯钾肥厂那里收到鲜花。
当一大篮鲜花被带到舞台上
时，是一个非常庄严的时刻。
可以看到莫斯科大剧院总指挥
弗拉基米尔·格力久什科如何
真诚和热情地鼓掌。他热情地
环顾了整个大厅：首映以热烈
的掌声结束。 这是一种非常
愉快的感觉，我们看到数百个
脸庞的微笑，成为戏剧成功落
幕的见证人，感受到了观众正
能量的涌动。
现在每个与戏剧“阿纳斯塔西
亚”有关的人都可以松一口气
了：表演之前实在太紧张了。
为了让这部剧成功的上演，剧
组团队做了大量的工作，为了
让观众对民族女英雄阿纳斯塔
西亚·斯卢茨卡娅的事迹产生
兴趣。
其实早在2003年，历史故事片
阿纳斯塔西亚·斯卢茨卡娅就
在Belarusfilm的工作室创作而
成。剧本由阿纳托利·杰林迪
克编写，由尤里·叶尔赫夫执
导。令人高兴的
是，2004年，这部

关于阿纳斯塔西
亚·斯卢茨卡娅
公主（她生活在
15世纪末，16世
纪上半叶）的生
活和事迹，目前
知之甚少。历史
表明：罗斯卓波
维公爵伊万·尤
里耶维奇的女儿
嫁给了斯卢茨基
公爵王子谢苗。
在他（1505-1508
）去世后，不止
一次地率领军队
成功击退了鞑靼
人的袭击。
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 阿纳斯塔西亚和斯卢茨基王子的婚礼现场
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电影获得了休斯顿 
（美国德克萨斯

州）国际电影节白金奖和“
冒险类电影片”的奖状。2006
年，它在中国杭州国际电影
节获得了水晶水母奖。在莫斯
科大剧院首映前的新闻发布会
期间，一些记者对此事感到不
安：阿纳斯塔西亚让我们想起
芭蕾舞剧维特福特，因为二者
的曲作者是同一个人。
但无论是电影“阿纳斯塔西
亚·斯卢茨卡娅”、剧本作
者阿纳托利·杰林迪克，在
我看来，所有的担心都是徒
劳的。“阿纳斯塔西亚”是一
部完全原创的芭蕾舞剧，不
重复前辈们的剧情。这具有艺
术的历史意义。请注意，就在
芭蕾舞剧维特福特首映前一
年，2012年9月，德米特里·
斯莫尔斯基的歌剧“灰色传
奇”响起。众所周知，这是真
正的全国性表演，这是我们的
经典，我们为此感到自豪。此
外，2016年，他被授予白俄罗
斯国家奖。
我记得在维特福特之后，剧作
家阿列克谢·杜达列夫（他是
芭蕾舞剧“维托夫”的作者）
在接受ONT电视台采访时表示：
不！这只是迈出的第一步。
还有另一个我无法分享的消息。
在芭蕾舞团维特福特首映式后·

一个人在同一场ONT采访中强
调：剧院的主要指导力，是创
作国家级的戏剧。这部剧非常
重要，这不是投机。它应该是最
好的。苏联人民艺术家瓦伦丁·
耶利扎里耶夫，他使白俄罗斯芭
蕾舞团在全世界闻名。顺便说一
下，9月底，他被任命为莫斯科
大剧院艺术总监。这意味着：国
家级戏剧、歌剧和芭蕾舞将会上
演。毕竟瓦伦丁·耶利扎里耶夫
专注于确保莫斯科大剧院不仅在
欧洲层面，而且在世界范围内打
出名气并受到尊重。希望随着时
间的推移，我们将了解这一点。
现在我们回到首映的话题。正
如尤里·特拉杨所说，“阿纳
斯塔西亚”不是历史剧，而是
舞蹈传说。这是“Partert”杂
志的看法：我们的主要目标不
是将阿纳斯塔西亚塑造为一名
战士，或者白俄罗斯的圣女贞
德。我对她年轻时的道路更感

兴趣——小时候她是纯洁无瑕
的女孩，然后由于生活所迫性
格逐渐变得强硬，有韧性。塑
造成功吗？对我来说是显而易
见的。对于第一次在首映上跳
舞的伊琳娜·伊姆鲁基纳来说
尤其如此。在她看来，谢苗·
斯卢茨基王子的妻子阿纳斯塔
西亚的整个形象完美的被体现
了。它展现了传说中公主的各
种化身。她是一个性格坚强，
知道自己想要什么的女人。 
即使年轻的阿纳斯塔西亚与谢
苗结婚，她的精神力量也是可
见的。而且这种品质的出色表
现在抒情的慢板——阿纳斯塔
西亚与她的丈夫之间亲密的场
景中，安东·克拉夫琴科在首
映式上跳舞。你看，欣赏那些
美丽爱情的表演者的感性二重
唱。最后，爱罗姆金娜的崇高
感性和力量有机地形成了主角
的形象。正如他们在这种情况
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柳德米兰·乌兰塞瓦（阿纳斯塔西亚）在拒绝互认的场景

国际比赛获奖者 塔卡托申·马齐亚马 

(阿哈马特)
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下所说，有一些东西可以不自
觉的感染到你。因此，舞台上
短时间内塑造阿纳斯塔西亚性
格的变化不是障碍。我个人认
为，这样的阿纳斯塔西亚不仅
能够热情地爱她所选择的人，
成为孩子们的温柔母亲，而且
还能够聚集一支军队并带领他
报复入侵者——克里米亚鞑靼
人。但遗憾的是，柳德米拉·
乌兰斯卡娅在跳舞时，从青年
到成熟的过渡并不那么令人
信服。她很漂亮：女性化、纯
洁、美丽，但她不是战士——
她缺乏内在的力量。随着时间
的推移，我们希望她能够获得
精神力量。我不知道在阿纳斯
塔西亚团队的其他四位表演者
中会有怎样的表现——奥佳·
凯伊科、皮尔瓦内·美拉德
娃、安娜·弗金娜和亚娜·斯
坦格尔。正如尤里·特罗扬在
新闻发布会上所说，每个人都

有机会出现，以及扮演米哈伊
尔·格林斯基、谢苗、普林斯
克王子、塔塔尔汗阿赫马特等
角色的男性演员，这些角色被
分配给6个人，伊万党、阿纳斯
塔西亚的父亲慕斯基斯拉夫王
子分配给了4个人。
众所周知，对于富有创造力的
人来说，只要表演存在，它就
会持续下去。毕竟，每次上
台，一位真正的艺术家都会提
升自己。是的，舞蹈动作可以
在技术上实践——慢板、阿拉
伯式、伏耶特等，但心理的肖
像不会保持不变。心里肖像由
表演者，根据排练期间编舞者
设定的任务创作。在戏剧中，
表演者的动作可以填充新的色
彩。塑造人物每个阶段的内
心世界，情感和经历不仅取决
于演员的表演能力、台风和艺
术性，甚至取决于他个人的心
理态度。在首映的那天，在我

看来，天空中的星星汇聚在一
起，使表演者处于他们职业化
的高度。表演的所有组成部分
都运作得如此顺利，以至于他
们不会分散对布景的注意力。
芭蕾舞中不可避免的零碎，有
一种内在的弹簧。也许这是尤
里·特拉杨在团队面前最重要
的任务：阿纳斯塔西亚是一部
关于爱情的表演，可以是普普
通通的爱情，也可以是永不分
离的爱情，因此他们做出了牺
牲和壮举。
除了爱罗姆金娜之外，迷人而
富有艺术气息的尤里·科瓦列
夫和米哈伊尔·格林斯基也令
人震惊，当阿纳斯塔西亚拒绝
他的感情时，禁不住对他产生
同情。我们剧团的演奏家塔卡
托·马奇雅玛向致敬汉娜·阿
赫玛达致敬。作为一个土生土
长的升起的太阳之地，她非常
有机地落在他的个性上。快速
和极轻的跳跃，pas-de-sha，
以及空中的分裂，令人着迷。
正如我的记者所说，塔卡托已
经有了自己的风格，在阿纳斯
塔西亚中，艺术家们就像一只
在夜晚飞翔的龙。他们拥有基
因、才能和技术。
我虔诚地走向亚莉珊德拉·奇日
科。她扮演的扎伊尔是结合了女
性气质和力量的真正战士。顺便
说一句，奇日科在分裂中的跳跃
不能与任何人混淆。她像塔卡托
一样拥有标志性，令人难忘。她
高大轻盈。有一次，当奇日科刚
开始发展独唱的道路时，我接受
了杂志的采访。我觉得她是一个
非常真诚、开放、有魅力的人。
表演者通常是富有创造力和表现
力、具有艺术性的。她会说奇日
科和扎伊尔在浅色女性服装中的
动作似乎在她走在舞台上时流
动。
关于叶卡捷琳娜·布尔卡娃，
她在“阿纳斯塔西亚”中的服
装上，你甚至可以写一篇单
独的文章：它们
相当精彩，有鲜
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国际比赛获奖者亚历山德拉·奇齐克，原创、富有表现力、艺术性等
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艳的红色和柔和色
调。但艺术家的成

功甚至不在于此：我们都很
了解她的品味和风格。重要
的是，她体现了贵族阿纳斯塔
西亚与丈夫的平等。而且，叶
卡捷琳娜坚信，中世纪的白俄
罗斯人不仅是家庭主妇，也是
他们丈夫的有价值的朋友，如
有必要，她们也能够拿起剑。
我乐意地引用她母亲，著名时
装设计师和艺术家尹娜·布
尔卡娃准确的推理，正说明
了这一点（www.sb.by/articles/
gran-maysterstva-ny-bulgakavay.
html）
民间风情是我最喜欢的风格。
具有百年传统的白俄罗斯民族
服装是一种取之不尽的灵感来
源。我来自俄罗斯并不重要。
白俄罗斯文化对我来说一直很
有意思，我想我完全了解它，
就像自己的五个手指一样。我
到过白俄罗斯各地，研究了白
俄罗斯和白俄罗斯服装的历
史：她通过她的头和双手展示
这一切。而且我会说：白俄罗
斯民族服装不仅美丽，可以说
是完美！

它属于欧洲服装。与俄罗斯民
族女性服装不同，白俄罗斯服
装在西方的影响下发展，反映
了母性的概念（它总是浩繁、
广泛）。白俄服装总是到腰
部，像西欧国家一样。它包括
一件背心、一件欧洲紧身胸
衣，还有许多裙子。另一个想
法已被纳入其中：女人应该与
男人平等，站稳脚跟，成为房
子里的女主人。
在这里和叶卡捷琳娜的服装
中，这个想法得以体现。

亚历山大·科思图琴科的设计
有民间风情。温暖、舒适、安
静、稳定，这很恰当。那种白
俄罗斯人的宽容性格，用不起
眼的场景展示，也浅灰色、
米色进行表现。在垂直的后
台——圣徒的面孔，角色的转
向。这些面孔是在波洛茨克绘
制的：在古代壁画模型上制
作，可以在圣艾芙洛新斯基修
道院中找到。
布景的所有元素都受艺术的影
响，直达时代的深处。似乎科
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米哈伊尔·格林斯基王子，白俄罗斯荣誉艺术家，无与伦比迷人
的尤里·柯瓦列夫

演出布景
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思图琴科的试图解开它的如何
实际。一切都是时间的光泽。
因此，借助视频投影在幕上的
云彩创造了过去沉浸的幻觉，
让人身临古老斯卢茨克的其
境。
而王城本身也几乎没有标记。
但所有这些都是“仿佛”的味
道，以同样的风格设计。正如
他们所说：高端大气。
布景中的鞑靼主题主要是用
光来表现的。入侵者的袭击
是火，骑兵的蹄声，金属的撞
击……这个主题在瓦切斯拉
夫·库兹涅佐夫的音乐中听起
来很强大。根据他的说法，他
特别在作品本身和两部白俄罗
斯芭蕾舞剧之间增加对比度。
大师最终形成了这种对比，因
为正如他在新闻发布会上所解
释的那样，他在乐谱中增加了
乐团的打击乐组。在所谓的鞑
靼音乐中真的有很多金属，有
时刻意清晰，反映了鞑靼人的
侵略性。但这种表现并不占主
导地位，而只是偶尔会进入音
乐的进程。在扎伊尔·艾哈迈
德的独奏部分听起来很明亮。
这位作曲家在白俄罗斯被称
为“最好的现代作曲家”，
他在一年半的时间内创作了他
的音乐。正如他自己所说的那
样，艺术大师愉快地工作。创
意团队——布尔加科夫、特拉
扬、加拉诺夫和科斯特琴科，
与他必须密切沟通。这是可以
理解的：毕竟，我相信真正主
人的沟通文化既友好又相互
尊重，并且能够为彼此的成功
感到高兴。我们知道：库兹涅
佐夫不是第一次沉浸在白俄罗
斯的历史中。毕竟，感觉在几
个世纪内都不会改变。人们以
同样的方式哭泣、受苦、爱和
欢乐。现在和以前一样。所有
这些在“阿纳斯塔西亚”的抒
情音乐主题中听起来都非常美
妙，为我们，为观众提供了享
受高级艺术的理由。

瓦莲京娜·日单诺维奇。
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伊琳娜•马罗姆基纳-阿纳斯塔西娅
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对
对于白俄罗斯艺术，雅格博•
得罗琦德维奇的名字是独特
和象征性的。当代艺术家将
他与列奥纳多•达芬奇相提并
论，展示了他的兴趣和爱好
的普遍性。得罗琦德维奇研
究了白俄罗斯的历史、考古
学，人种学。他从事绘画、
雕塑、文学，并写日记、教
学。在20世纪30年代的维尔
纳（现今的维尔纽斯），雅
格博•得罗琦德维奇创作了他
的太空系列。他仔细研究了
维尔纳大学图书馆的天文学
文献，并发展了自己的行星
相互作用理论和太空火箭飞
行项目。

那时，科学认为所有的行星都
是有人居住的。得罗琦德维奇
看到了他作为艺术家的任务，
详细讲述了其他星球上的生
命。博物馆展览展出了他的两
部作品“土星生活”。艺术家
创造了风景，详细描绘了在虚
构的太空旅行中看到的世界，
建筑、大自然。他提出，其他
星球上的地理特征，许多类似
于陆地景观。在画面的角落，
艺术家会标注行星的标志或符
号，在背面详细描述这个地
方。
今天，对于研究人员来说，
雅格博•得罗琦德维奇的作品
是白俄罗斯艺术中的独特科

幻小说。这位富有创造性的
人如何描绘他获得的知识和
创造新的看不见的世界。
白俄罗斯国家艺术家梅•旦琦
在博物馆展览中展出作品“我
的城市古老、年轻”，这是他
于1972年创作的。这部作品具
有巨大的尺寸，丰富的色彩，
大气的构图和不寻常的角度。
这部作品中，画家捕捉到了他
出生并长大的明斯克市中心。
很明显，梅•旦琦试图表达城
市主题的历史和心理内容，
他在整个作品中都体现了这一
内容。你会注意到日常生活的
色彩，人们在做运动，汽车如
何激发新建筑的冷酷美感。在

令人印象深刻的会面
白俄罗斯国家艺术博物馆的展品不仅包括众多欧洲艺术品，而且包含具有世界价值的艺术品。
主要涉及绘画领域：国内艺术家和其他国家的代表的作品，他们的画作曾一度被博物馆收购。
今天，这里有太多的展品值得去欣赏，无论在常设展览和定期展览中，还是当博物馆储藏室的
最佳作品呈现给游客时。
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艺术家选择的视角中，古代和
现代建筑同时可见。画布上描
绘的涅米伽街道自12世纪就已
为人所知。它的名字来自同名
的河流，在第十九世纪末二十
世纪初变得干涸。20世纪70年
代，涅米伽成为了一条有旧建
筑的街道。不幸的是，在街道
重建期间，大量的建筑纪念碑
被摧毁，包括图片右下角描绘
的哥特式犹太教堂。
在过去，作品中的地区主要
由犹太穷人居住。在第二
次世界大战期间，贫民窟位
于这个地方。但是在图片中
竖立的建筑背后是十七世纪
建筑的纪念碑，它至今仍保
存完好。它所在的地方今天
被称为Kirill和Methodius 
Street。最初，这座建筑是
天使报喜教堂，属于伯纳丁
修道院。随后，修道院被转
移到东正教教堂。第二次世
界大战后，前教堂成为东正
教圣灵大教堂。在梅•旦琦
的作品中，你可以看到修道
院建筑本身。该建筑保存完
好，在战后时期被用作庇护
所。在20世纪90年代初，他
被移交给了东正教会。
图中所示的建筑群位于上城
区，直到上个世纪中叶，它仍
然保留着明斯克生活中的主导
地位。长期以来，其建筑群体
是城市规划艺术的独特保留，
具有哥特式、文艺复兴、巴洛
克和古典主义的特点。
顺便说一句，在同一部作品
的深处，可以看到一个更多
的建筑物——国家学术莫斯
科大剧院和芭蕾舞剧院，位
于广场，四面环绕着街道。
一旦进入广场地界，就会
出现一个名为Trinity的广
场。不久，教堂就建成了。
在十九世纪初，教堂被烧
毁，不再恢复。直到上个世
纪中叶，该广场主要行使了
贸易功能。然而，在1935年
至19 3 7年间，在这里竖立

了歌剧和芭蕾舞剧院。这座
纪念性建筑的规模令人印象
深刻，但它与原始设计几乎
相差无几。在第二次世界大
战期间，剧院前的整个广场
被铁丝网包围，变成了战俘
营。战争结束后，它种植了
树木，变成了广场。因此，
梅•旦琦的作品不仅具有艺术
性，而且具有历史价值。毕
竟，它证明了那些没有幸存
至今的建筑遗迹的存在。
很容易得出结论，渗透到历
史中，梅•旦琦试图捕捉城
市的本质。这不仅仅是一个
拥有古代建筑杰作的全景景
观，还能证明艺术家对古代
和民族传统的热情。梅•旦琦
工作中主要关注建筑。为了
表达他的世界观，梅•旦琦
试图将虚幻的事物转化为事
实。毫无疑问，他对这项工
作的决定在白俄罗斯的视觉
艺术中是独一无二的。构图
空间结合了纪念性的表现力
和形式的表达，作者表现了
整体性和简洁性，装饰色彩
和意想不到的景观。这体现
了梅•旦琦创作的独特性，这
与主人的绘画思想密不可分。
然而，就像1972年由白俄罗
斯瓦西里•苏马列夫的荣誉

艺术工作者所画的《我的房
子》一样，被列入一系列大
型民族绘画作品中，这表明
白俄罗斯艺术学校在苏联艺
术的多元化全景中占据了显
著位置。在莫斯科的联盟展
览会上，这部作品后来成为
瓦西里•苏马列夫最著名的
作品之一，立即吸引了众多
观众的注意。展览结束后不
久，这位画家获得苏联各个
共和国的年轻艺术家称号，
出版社“苏联艺术家”正在
准备系列出版物“新名称”
的创意肖像。
《我的房子》的鸟瞰图描绘
了明斯克的景色。照片中
央位置是一座红色的两层木
屋。艺术家在铁路附近出生
并长大。在那些年里，由于
节日气氛，这幅画被认为是
乐观的象征。在电影体现的
无数场景中，瓦西里•苏马列
夫代表了他童年的世界。房
子的其中一个窗口描绘了邻
居庆祝婚礼，在另一个窗口
有人在晒鱼……在街上，人
们正在说话、做体育锻炼、
读书。作品中一群孩子的部
分，艺术家描绘了自己。这
个家庭世界充满
了孩子们看起来 接第48页
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日常的生活细节。
画家省略了存储

在他记忆中的所有悲伤的事
物，并向我们展示了孩子们
的希望和老年人的温暖。
《我的房子》后来被若干画
家所模仿。
画家的大部分创作传记与天才
儿童的工作有关。在白俄罗斯
国家剧院和艺术学院（现为白
俄罗斯国立艺术学院）毕业
后，瓦西里•苏马列夫立即成
为明斯克纺织工人宫最著名的
儿童艺术工作室的领导之一。
与儿童一起工作多年，这对他
的创作方法产生了影响。在他
的作品中存在戏剧、游戏，以
及民间传说的元素。总的来
说，艺术家尝试现实主义艺术
的传统。
我们进一步穿过博物馆的大
厅。其中一个完全致力于俄罗
斯的视觉艺术。一段小小的历
史之旅。十九世纪和二十世纪
之交的俄罗斯艺术是复杂的，
有时是矛盾的。每位艺术家都
以自己的方式解决了寻找和谐
与美的问题，其中许多艺术家
的创作方法都是独一无二的，
往往不能在任何方向的框架内
加以考虑。在世纪之交，正创

造出前所未有的艺术联盟。其
中包括艺术世界，俄罗斯艺术
家联盟，钻石杰克和蓝玫瑰。
这一时期俄罗斯艺术界一位著
名人物是鲍里斯•库斯托季耶
夫，他拥有独特的、固有的
风格。在主人的每张作品中，
假日、生命的快乐是显而易见
的。因此，热情好客成为库斯
托季耶夫最喜欢的主题之一。
考虑到博物馆中出现的同名作
品，您根本来不及注意到您立
刻就能捕捉到休闲庆祝活动的
氛围。在作品的众多场景的无
尽“混乱”中，您可以打开所
有新的契机。节日的气氛更加
渲染了景观。作品中城市美丽
而优雅。大自然拥有明亮、丰
富的色彩。
观察、讽刺，能够以轻微、
开放和友好的态度找到快
乐，决定了这位原创艺术家
的作品的本质。难怪评论中
写道：“他对生活感兴趣，
活泼，充满活力，多样化，
色彩丰富。”
众所周知，1910年，第一次
年轻艺术家的展览曾出现大
的闹剧，在一个名为“钻石
杰克”的创意社区中联合起
来，在莫斯科举行了一场大

丑闻。亚历山大•库普林、彼
得•孔切洛夫斯基、瓦西里•
罗日杰斯温斯基、罗伯特•法
尔克、阿尔斯塔•灵图洛夫、
伊利亚•马什科夫、米哈伊
尔•拉林诺夫、娜塔莉亚•孔
恰洛娃展示了他们的画作。
开幕式引起了公众和艺术评
论家的愤慨，他们回应了他
们所看到的内容：这是噩
梦，纯粹的谵妄，疯狂的幻
觉……参展商为他们做了一
切美好的事情，但他们践踏
并吐出愤怒和唾液，在他们
无力的面前绝望。他们忽视
了所有的创作规律。
但首先，“钻石杰克”的艺
术家们想要回归绘画中的基
本属性，颜色，线条，形状
和体积的可塑性，以赋予它
新的声音。最重要的是伊利
亚•马什科夫在这方面取得了
成功。
今天在白俄罗斯共和国国家
艺术博物馆收藏伊利亚•马什
科夫十件作品。他们一度从
艺术家和私人收藏家那里购
买，他们是俄罗斯绘画收藏
的骄傲。1914年至1915年，
伊利亚•马什科夫在博物馆
藏品中的最佳作品之一是《
瓜与南瓜的静物画》。瓷器
和玻璃花瓶配有苹果、李
子、南瓜、西瓜和陶罐中的
花朵，布在蓝绿色帷幔美丽
褶皱的背景下。艺术家丰富
的色彩展现了每个物体的“
设计”。他采用物体原始的
力量，塑造完美线条的表现
力。静物有如此强烈的图案
气质。有一种感觉，仿佛创
作的第一天，鲜花和果实
都在我们面前，仿佛是“原
型”。这幅画被认为是伟大
的自然创造力的庄严赞美诗。
在这里，我们可能会暂停穿
过博物馆大厅的旅程，请等
待下回分解。毕竟，真正的
绘画杰作还有不少呢。

本杰明•米哈耶夫
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这
被称为“
伯 格 曼
周”，由
视听艺术
公司和表
演艺术中
心在瑞典
驻白俄罗

斯大使馆和瑞典研究所的支持
下组织。与此同时在首都的各
个电影院观众不仅能看到一部
有出色导演执导的影片，还可
以看到一部名为“伯格曼”的
纪录片，它清晰而富有感情地
讲述了英格玛·贝格曼的矛盾
之处。
在2018年，我们庆祝英格玛·
伯格曼诞辰一百周年，。人们
注意到，在“题词”之后 - 给
埃尔维斯普雷斯利，巴勃罗毕
加索，甚至是著名的导演。这
时问题出现了，人们很难再找
到新的词汇也咱们他了，可以
说难再有溢美之词。每次事实
证明，在这种情况下，语言的
苍白。更不用说现实化的改
变，话题回到艺术世界，在这
种情况最需要的是电影艺术，
以及纪录片本身就是一部独立
的作品。
之前曾为瑞典国家电视台制
作“伯格曼的世界”的杨· 

马努索的纪录片作品被评论家
瓦列图称为“电影艺术家最诚
实的肖像画之一”。这部纪录
片的首映式在戛纳电影节上进
行。
真实的图片真的很突出。没有
太多的修饰，杨·马努索表
示，作为一名出色的导演，英
格玛·伯格曼是一个非常有争
议的人。关于他的电影和戏剧
作品成功的故事伴随着经典的
故事，例如，在第二次世界大
战期间支持纳粹并同情德国的
故事。事实上，伯格曼的父母
非常轻佻 - 顺便说一下，他
认识到了这一点，在爱情关系
中的变幻无常。他利用自己的
权威在道德上摧毁了皇家戏剧
剧院中一位杰出而有前途的演
员，评论中对此进行了解释。
该纪录片以1957年的导演为起
点。1957年，患有胃溃疡的伯
格曼发行了几部电影，其中包
括《第七封印》和《野草莓》
，在这几部作品中，他的个人
生活发生了很多变化。今年展
示了伯格曼的非凡才华，展示
了他的兴趣方向，最终毫无疑
问的他成为了著名得导演。
图片包含电影中的场景，电影
或戏剧场景的计划大纲，电视
中伯格曼的采访以及他对纪录

片问题的回答，同事，学生，
亲戚和爱人的评论。屏幕上出
现了英格玛伯格曼的兄弟，和
他的一个女人，那个遭受过伟
大导演的愤怒。
无论个人观点的矛盾如何，即
使有一部分情绪化。这部电影
还是让观众自己决定永恒的困
境 - 如何看待这个创作了伟大
电影人，那个支持纳粹得人。
伯格曼除了被曝光的之外，还
出现在动人和有趣的场景中。
他笑了，引起了一种简单的好
感。他富有诗意 - 在场景中，
他开着玩笑还能专注地进入的
场景之中，他礼貌而尽职地回
答了记者的问题。
最后，他的电影发行了《第七
封印》、《假面》、《木偶的
生活》、《芬妮和亚历山大》
、《秋季奏鸣曲》。导演在每
部电影中创造了自己的世界，
在那里他讲述了像英格玛这样
的人的意义。纪录片画面非常
漂亮地讲述了，伯格曼的童年
和他的家庭，他与女人的关
系，他的恐惧，无法控制的
感情和回忆都体现在每张照片
中，每件作品都是关于伯格曼
本人的。这可能是隐藏其中的
一个，彩蛋。

伊莲娜·卡杰洛维奇

备受争议的
《伯格曼》
我们生活在一个精彩的电影活动
中	–	回顾电影史上最伟大，最著
名和最有影响力的导演英格玛·伯
格曼。	在明斯克的大银幕上放映

了20部修复过的电影。
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这
位14岁的明斯克居民可能
是现在最著名的白俄罗斯
九年级学生。 他赢得了
2018年欧洲歌唱大赛的冠
军。 但这个家伙根本没有
一点所谓的“明星病” ，
并且与众多粉丝们交流很
愉快，但每天达尼埃尔·

亚特列姆斯基按时间计划表进行：在工作室创
作与参加老师奥利伽·德拉多娃的声乐课程，
舞蹈编排，附加 英语课，照片拍摄，采访，
音乐会......还有一所学校。

问：你是怎么做到这一切？
答：在全国选拔之后，我和团队有一周的休息
时间，然后就开始忙碌起来：采访合同，新的
竞赛编号，一首歌的工作（顺便说一句，我们
上周刚刚发布了最新专辑，它已经可以在广播
收听，社交网络和流行媒体服务 - “Yandex.
Music”，iTunes）。本周我的大概时间表是
什么？我每天都会去编舞和声乐课，周末表
演，还有时间接受采访。当然，我去上学。碰
巧有些日子不得不错过，我并不总是有时间去
上课，但老师和行政部门对此很是理解，他们
甚至在某些方面给我一些帮助。
当我赢得全国选拔赛时，恰逢学年开始，我在
得到了同学和老师的很多祝贺。 然后一切都
平静下来，因为我没有去上课，几乎没有时间
与任何人交谈。 但现在，显然，我已经习惯
了这样的时间表，并且更积极地与那些支持我
的朋友交流。

达尼埃尔·亚特列姆斯基：

“欧洲歌唱大赛”
是我长期以来的梦想
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问：计划在比赛决赛前休息一下还是再调整一
段时间？
答：假期？ “我甚至不知道他们什么时候会
这样，”达尼埃尔笑着说，“事实上，我还有
空闲时间去周末散步，所以我可以在体育课上
和朋友一起打篮球，所以没有特别的疲惫”。

问：欧洲歌唱大赛是梦想还是一件幸福的事
情？ 你知道，长期以来着都是一件困惑的事
情，但一切对你都变得如此简单：来了，唱
歌，赢了......
答：事实上，我们已经准备很长时间了。 “
儿童的新浪潮”，“儿童之声” - 经过这些
阶段，尝试有用的经验，欧洲歌唱大赛是最大
的目标，也是我儿时的梦想。在这里不可能寄
希望于运气，你必须真正的赢得比赛。 我已
经有很多比赛，一所钢琴音乐学校，五年的声
乐训练。 换句话说，我非常重视这件事。

问：那么，你打算将成长生活与音乐联系起来
吗？
答：是的，因为这是我真正喜欢的，也是我能
做的，而且我相信，对我未来的成长也会有好
处。 如果没有音乐，那么说实话，我甚至无
法想象这样的生活。

问：回到比赛 - 他们给了你什么，他们教你
什么？
答：“乌克兰五月天才” - 这是参与大型
电视项目的第一次经历。当然，当我第一
次接受采访时，我非常紧张，从内部观看
电视节目的拍摄方式。但与此同时，我真
的很喜欢这种气氛，甚至我在等待参加节
目大约六个小时的时间里并没有让我心烦
意乱。评委们说三个“通过”，这是当时
最大的胜利。由于有很多有才华的孩子，
所以淘汰率也很大，然后我没有走得更
远，但最重要的是，我感受到了专业人士
的支持，并相信我的力量。然后我们决定
申请“孩子们的新浪潮”，在那里我们成
功通过 - 这又是一个很大的、非常有用的
经验，其中的教训仍然帮助了我很多。 亚
历山大· 达维多维奇· 瑞兹恩教给我们
几乎所有的东西：如何看待机遇而不是错
过它，如何与观众进行远距离沟通，如何
在舞台上表现 - 那些只在实践中学到的微
妙之处，我非常感激能够参与其中。如果
有时候你想要退出并做其他事情，我会提
醒自己，做一名艺术家并不是一件容易的
事，但结果是值得的。

问：比赛的道路 - 不仅有胜利，还有失望和
失败......
答：如果某些东西不能得到，那确实非常令人
沮丧。 但我相信每一次失败都应被尊重，并
从中学习然后继续前进。 即使是现在，我们
也从编舞和声乐教师那里学习选择过程中犯下
的错误。 我对批评有类似的态度：当一个人
解释问题是什么时，我接受它并为自己工作，
如果它只是一个“叹息”，为了消极而消极，
我就不会在意。

问：在您的音乐英雄列表中 -  B r u n o 
Mars，Dima Bilan，Sergey Lazarev。 由于
某种原因，没有白俄罗斯人。 难道你不听我
们的歌手吗？
答：为什么呢，当然格勒曼·蒂托夫在白俄罗
斯也有非常有趣的艺术家。 他不仅是一名歌
手，而且还是作曲家，包括在俄罗斯舞台上; 
Kirill Good，我的竞赛歌曲Time的作者之
一，也非常酷，我希望将来能与他合作。 我
喜欢迪奥·尤扎力所做的事。总的来说，我们
在这个领域有很多有才华的人。 他们不是我
的绝对偶像，但他们每个人都有需要学习的东
西。

问：当你用歌曲Time赢得比赛时，很多人说：
好吧，再次用英语。 你会用白俄罗斯语言唱
歌吗？
答：当然，会唱的！ 在我们的城市宣传之旅
中，经常唱Kupalinka，人们上来唱歌。 在将
来，如果有选择，我想用不同的语言唱歌，以
便为不同的观众带来兴趣。

维克多利亚·捷列舒克
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献给主
席的花

维塔利·伊万诺
维奇·布斯科是
一位众所周知的
老友。这一切都
始于编写“白俄
罗斯”杂志。是
的，他是一个
强大的土地所有
者。过去30年他
一直成功地引领
着利亚霍维奇地
区的经济发展。
他自1982年9月
起当选为主席。

故乡年
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令
人 遗 憾
和痛苦的
是，我们
不得不谈
论这位强
有力的领
导人维塔
利•布斯

科，起初它是一个集体农场的
农民。11月，他本来已经满66岁
了。他不想离开这个世界，但
正如他们在这种情况下所说的
那样，命运如此。他是一个什
么样的人？民众、亲戚、朋友
和专家在纪念他逝世一周年之
际聚集在一起，热情而真诚地
聊天和谈话。
在天堂，他可能与那里有联
系，其中一位工头回忆说。已
经十二月了，下雪了。我们想
关闭筒仓洞。而维塔利说：“
不，伙计们，我们不会关闭
它，它仍然会矗立在那里。”
他怎么知道一切，我们永远不
知道。不管什么问题，你不会
的，他都会给出一个合理的答
案。
他好奇心很强。我们的朋友，
水文地质科学家弗拉基米尔•施
马诺维奇和我们一起访问了布
斯科，维塔利•布斯科向他提出
了一些问题：他们如何寻找石
油、矿泉水，什么是盐水？他
们对工业的用途是什么？为什
么马驹有这么多的饮用水？
有一天，他狡猾地微笑着与我
们见面，“记者朋友们，请
问...”，并且问了一些生活在
水中的独特鱼类的问题，似乎
是黑海。当然，我们无法回答
这个问题。而维塔利•伊万诺维
奇正在欢快地笑着，很明显，
他不仅积累了知识，而且还分
享了知识。
他的记忆力非常棒。我们惊讶
于他如何记住牛奶产量，肉
类，马铃薯和谷物产量的年度
指标。
维塔利•布斯科作为董事长的工
作如何？他1997年坐在办公椅

上的男人形象仍然留在我的记
忆中。好像20年如一日。黑色
皮夹克，浅灰色的眼镜，细心
的学习态度。我们在改革时期
第一次看到他，当时农业企业
管理模式也发生了迅速变化。
是的，这是一个新的时期，商
业条件已经与以往不同，因
此，出现了新的问题。但维塔
利•伊万诺维奇是领导者，他
也不怕改变，因为他会用人。
他说，我们有稳定的人员，有
许多受过高等教育的人：工
程师，农学家，会计师，专
家——具有不同性格的人，所
有人都有必须相互理解。他明
白，未经每个人同意，不会有
好的工作秩序。而我一直在寻

找一种对待员工的方法，这样
他们的主动性就不会被不必要
的东西所束缚，而无政府状态
也不会失败。我们希望维塔利•
伊万诺维奇今天能够评价他过
去的判断。我们想：有必要跟
他说话。但没来得及。因此，
我将向读者介绍一下1997年布
斯科在白俄罗斯期间如何看待
白俄罗斯农场。实际上，从那
时起，情况发生了很大变化。

透过村庄看国家

我来自利亚霍维奇地区的“进
步”农场，在那里我担任副主
席，并从亚历山
大•柏卡奇手中接 接第54页
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过了强有力的领导
权。随后，他担任布列斯特地
区执行委员会副主席和白俄罗
斯苏维埃社会主义共和国部长
会议副主席。
我真的很欣赏人们的真诚和正
义。
最糟糕的是当一个人没有过错
时惩罚他。
任何领导者都有两种诱惑：服
务于在…之上，在…权威之
下。我曾经认识到，无论他们
有多好或多坏，一切都取决于
集体农民。他们会努力工作。
如果不会，你就要收拾行李。
一个人怎么能对工作感兴趣？
领导有必要考虑这个问题，并
为其创造条件。
如果一个人坚定地知道，这
是我的并且长时间属于我，
他对土地的态度是否会改
变？我不知道。但是今天
的工作资源，我绝对自信地
说：未来属于发达的农业生
产。另一件事是集体农庄和
国营农场需要改革，以改变
人们对工作、土地和共同利
益的态度。
很多真诚，诚实的人为我们
工作，生产过程大多被微

调。并且只有我们在没有国
家补贴的情况下管理，在改
革期间他们没有因工资而拘
留人员，我们一直在支付工
资，这并不是我们集体农场
有活力的证据。
人们既能看到懒惰的人，也
能看到勤奋的人。最终，
每个人都会得到他自己的活
法。我可以说，我们的农民
支持总统维持秩序和增加生
产纪律的措施。就我们而
言，我们正在做一些事情来
使我们的工作能力增长，以
便人们按照自己的良心生活。
现在在白俄罗斯的村庄里，
成千上万的废弃房屋破败不
堪。老人去世或离开了，他
们的孩子早已成为公民。在
我们的集体农场里有这样的
房子。当前所有者准备将这
样的房屋出售给集体农场。
我们碰巧在一个月内买了8套
公寓。此外，对于建造新房
所需的资金，你可以购买大
约10个旧房子。我们需要更
多的投资（我们有自己的建
筑团队：35人），10套家庭
住房。我相信，这种使用旧
房屋的做法，以及与之相关

的土地，都可以得到国家的
支持，并推荐给其他地方。
此外，在高层建筑中，人们
已经获利，他们被大自然吸
引。
每个人都有权向我表达他的意
见，但我只是暂时担任主席，
我做出决定并承担责任。至于
总统，他回答道，需要强大的
授权。这会是什么样的权利：
如何提出问题，以及如何指
挥，就行了吗？
我的梦想是社会能够稳定下
来。这样一来工作也许对我
们每个人来说都会更容易。
不爱别人的人不会获得幸
福。而他爱过很多人。正如
他们所说，站在他们身后的
是一座山。他帮助了很多
人。即使是不可能的，他也
可能做出一个非同寻常的决
定。我不禁回想起维塔利•伊
万诺维奇的妻子里贾纳•斯捷
潘诺夫娜告诉我们的事。在
改革的年代，当不是每次都
需要支付工人工资时，布斯
科下令在工资账户中以成本
价格发粮食。有一天，机械
师来到他的办公室，几乎哭
了起来：“维塔利•伊万诺维
奇，我失明了，必须去莫斯
科做手术，请给我点钱，我
会工作的。”去哪要钱呢？
维塔利•伊万诺维奇找到了出
路。他说：“我们会给你6头
奶牛的薪水。你出售它们，
用卖掉的钱做手术。”他成
功地拯救了机械师的眼睛，
或者说是生命。
他在新的播种季节去世了。
第30个工作日如火如荼，
机械在田野里嗡嗡作响。但
是，无论是通过直觉，还是
有人告诉机械师关于维塔利•
伊万诺维奇的葬礼队伍到教
堂的时间，在利亚霍维奇村
举行葬礼时，村民们都闷闷
不乐，他们摘掉帽子，直到
超过70辆汽车的车队通过。
新郎村心怀感恩的居民出来

维塔利•布西科（左）与阿列克谢•斯卡库恩，宇航员彼德•克利姆克
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了。然后，就像他们看到的
一样，“饲养员”农业生产
公司的事情顺利进行后，农
场与“热列博科维奇” 农业
生产公司联合。正是维塔利•
伊万诺维奇与其志同道合的
人一起成功地发展了这个行
业并使其盈利。2015年，村
民们记得，维塔利•伊万诺维
奇设法发展了养羊产业。
人们都喜欢、尊重维塔利•
伊凡诺维奇。因为他有正义
感。虽然他很严格，不仅对
他的下属，而且对家庭。说
服，解释不是他的方法。灵
敏的反应、对订单和建议的
充分理解，这是布斯科对亲
人的预期。很明显，他的家
庭成员并不总是能够遵守
它。如果方法有效，他会为
自己的家人感到骄傲。我记
得双胞胎兄弟萨沙和万尼亚
刚刚8岁，他们正在挤牛奶。
他们打电话，互相争夺他们
的主动权。事实证明，他们
从两侧跪在地上挤奶，得到
了好评！与萨莎、瓦尼亚的
工作的农民都知道。除了挤
奶之外，还有许多事情要
做。来自布列斯特的萨沙以
及来自明斯克的万尼亚与家
人一起生活和工作。主要工
作是打理后花园。母亲经常
打电话，有时候每天三次。
他们经常问妈妈你一切都好
吗？试问母亲还需要什么？
我和我丈夫访问里贾纳。我们
很高兴与兄弟们沟通。萨沙和
万尼亚是很好的谈话者：开
放，尊重，真诚。他们去了一
个体面的家庭养育学校。虽然
我的父亲是严厉的，正如他自
己承认的那样，他爱他的儿子
并为他们感到骄傲，特别是当
医学研究所成功完成时。但布
斯科的妻子，非常柔弱。女主
人很温暖，热情好客。当我们
见面，喝茶聊天时，我们回忆
起维塔利•伊万诺维奇。虽然
我们不谈论我是如何从工作中

回来的，但对我们每个人来说
似乎都是：门现在会打开，他
会说我们做得好，为什么我们
不唱歌？淋浴后，如果不是很
累，会穿着一件新鲜的衬衫来
到桌子旁。他经常劳累。这不
是开玩笑，他在一个巨大的方
圆数百公里的农场：维塔利•

伊万诺维奇需要知道那里发生
的一切。代表和其他专家的报
告，即使他们信任他们，也有
大约七十个，但还不够：你不
能用任何东西取代你的印象。
因此，前几天我们也去了热列
博科维奇。他们想拍一张农场
的照片，但是雾很浓。唉，失
败了。到了里贾纳我们停了下
来。我们找到了共同话题，谈
了许久。

严格但公平
那个星期六，在一个宽敞明
亮的房子里，一个下雨的夜
晚，温暖舒适：热列博科维
奇中央供暖系统运行平稳。
我们一行人。“萨沙、瓦尼
亚布斯科的妻子承认，我没

有建议出门。新闻上写道：
交通警察建议本周末限制长
途旅行。”喜欢怀念过去的
女主人，翻阅着家庭相册。
里面有照片，布斯科和很多
名人在一起。这些是他的好
朋友。其中有白俄罗斯宇航
员彼得•克里木克，白俄罗斯
的英雄、国家银行前任主席
彼得•普罗科波
维奇，格罗德诺

贾拉克维奇董事会

人们都喜欢、尊重维塔利·伊凡诺维
奇。因为他有正义感。虽然他很严格，

不仅对他的下属，而且对家庭。说
服，解释不是他的方法。灵敏的反
应、对订单和建议的充分理解，这

是布斯科对亲人的预期。
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州证券交易委员会
主席瓦西里•列夫雅

克（布斯科与他一起在格罗
德诺农业研究所学习），共
和国议会主席米哈伊尔•米
亚斯尼科维奇。布斯科还与
阿列克谢•斯卡昆保持着友
好关系，他是一位科学家、
白俄罗斯国家科学院的记者
成员，以及国内外知名的布
列斯特地区奥斯特罗米耶切
瓦项目的负责人。他们还谈
到了这样一个事实：如果你
参观利亚霍维奇的墓地，你
会永远在墓碑上看到鲜花。
里贾纳注意到，有心存感激
的人。
我不能忘记，在我们结识之
后，布斯科立即将我们带到
田野和农场，然后邀请我们
到家里共进午餐。我们是素
食主义者：我们不吃肉或
鱼。直到现在，我们感到遗
憾的是，我们对主人都感到
不安，因为我们拒绝了尝试
主菜。布斯科的妻子也感到
不安：根据白俄罗斯的良好
传统，她非常想宴请首都的

记者。我们没有意识到这个
简单的事实：最重要的是，
伟大的智慧不会使任何人的
思想难堪。然而，正如他们
没有考虑到，这也是文化水
平，不要因为他们的原则而
对其他人施加压力。在他们
的精神愿望和烹饪口味方面
也是如此。好吧，不吃任何
东西，以免你冒犯别人，但
你不能不去参观。
还有一个案例，布斯科教
给我们一个责任的教训，
这是一个感激的回忆。这
件事发生在他去世前的几
年。我们再次来到丈夫父
母家，这里属于热列博科
维奇村委会。按照传统，
我打电话给里贾纳，她邀
请 你 去 吃 饭 。 我 们 同 意
了，但迟到了二十分钟。
在这种情况下，他说：这
是魔鬼的引诱，并没有特
别的理由迟到。他不会容
忍对他的言论不负责任的
态度。即使是小时候，我
的父亲-米哈伊尔•切尔卡
申，第二次世界大战的老

兵，他教给我一句话：对
自己的言行负责，答应了
就必须要做。维塔利•伊万
诺维奇接待了我们。他严
厉地责备，好像犯了错一
样，妻子说晚餐都凉了，
说人家已经努力了。听了
他的话之后，我们没有被
冒犯，但当然感到惭愧。
我记得我当时的想法：他
是那些能够轻易说实话的
人之一。
是的，他很严格，但是，我
重申，他也很公平。
我知道该公司现在由当地
人领导。人们对他的评价不
错。但与此同时，他们肯定
会注意到布斯科已经为布卡
的农场奠定了坚实的基础。
热列博科维奇的新技术来自
布斯科。而在恰斯卡的一个
配备最新技术的农场也时长
回忆起这位前任主席。面对
与你会面的人，不要没有言
语：这是布斯卡的优点，他
的记忆力很强。

瓦莲京娜•日单诺维奇
摄影：伊万•日单诺维奇

在这条路上，我几乎每天都要去维塔利
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摄影：伊万•日单诺维奇
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